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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Хорошо, сделаю из мухи
слона. А как решите

жилищную проблему?

Главней  всего  погода  в  доме
Первый вице	губернатор Сергей Наумов назвал обстановку в Воронеже чрезвычайной и обвинил городские
власти в провале подготовки к отопительному сезону. А все объективные доводы о необходимости
реформирования ЖКХ и нехватке средств в это время года назвал блефом и очковтирательством

Испытание холодом
Скандально стартовавший отопи�

тельный сезон, как и ожидалось, стал
первой темой на пресс�конференции
после традиционной рабочей планерки
в обладминистрации. На утро понедель�
ника в «черном списке» оставалось пять
районов области: где�то несколько до�
мов не отапливались в связи с незавер�
шившимся монтажом новой блочной ко�
тельной, где�то жители… отказались
платить, как не платили, как выяснилось,
на протяжении ряда лет, и пришлось
объяснять им, что «халявы» не будет. Сре�
ди причин фигурировали также авария,
не завершенный в срок ремонт тепло�
трассы, а также обанкротившиеся пред�
приятия, не подготовившие теплохозяй�
ство к зиме (местные власти к решению
проблемы подключились почему�то в
последний момент). Районы не называ�
ем лишь потому, что с большинством
проблем оперативно разобрались в те�
чение минувших трех дней.

Тем не менее Сергей Наумов при�
звал местные советы депутатов заслу�
шать районных глав, которые, как из�
вестно, лично отвечают за подготовку к
зиме.

� На каждом таком собрании будет
присутствовать представитель област�
ной администрации,  � отметил первый
вице�губернатор. – И, разумеется, он
будет находиться там не ради поддерж�
ки глав районов. За этот отопительный
сезон прощения не будет никому.

Рекомендация «призвать глав к отве�
ту» касалась и депутатов законодатель�
ных собраний Воронежа и области  – им
Наумов предложил заслушать мэра Бо�
риса Скрынникова: по информации
пресс�службы областной администра�
ции, в воскресенье еще не было дано
тепло в четыре средних профессиональ�
ных учебных заведения, детский сад и
поликлинику, а также, согласно цифрам,

озвученным первым вице�губернато�
ром, в две с половиной сотни жилых до�
мов.

Критика в адрес городских властей
прозвучала особенно жестко.

� На протяжении длительного проме�
жутка времени власти Воронежа заяв�
ляли о планомерной плодотворной рабо�
те по пуску тепла, но все заявления, что
«мы идем в графике», цифры, факты ос�
воения денег ничего не стоят, пока даже
не дом, а хотя бы одна квартира оста�
нется холодной, � заявил Сергей Наумов.
– А в Воронеже 246 домов без тепла!
Это ЧП, город не готов к отопительному
сезону, и все дальнейшие разговоры о
необходимости глубокого реформирова�
ния и модернизации жилищно�комму�
нального хозяйства, доводы о нехватке
средств на погашение долгов � блеф и
замыливание глаз.

Температурный режим � отдельная
тема, подчеркнул первый вице�губерна�
тор. Если в дошкольных учреждениях,
школах, больницах, не говоря о кварти�
рах, температура меньше 18 градусов,
«это свидетельствует о полном провале
городских властей».

Кстати, констатируя, что город не вы�
полнил обязательства и не расплатил�
ся с поставщиками тепла за предыду�
щий отопительный сезон (за последние
дни Воронеж погасил задолженность в
208 миллионов рублей и остался дол�
жен 75 миллионов), Наумов подчерк�
нул, что у этой «медали» есть и вторая
сторона: ООО «Межрегионгаз» сегодня,
по сути, пытается выбить долги двухго�
дичной давности: сегодня – деньги, зав�
тра � тепло. В связи с этим первый вице�
губернатор заявил, что намерен обра�
титься к областному прокурору: пробле�
мы со старыми долгами следует решать
в рабочем порядке, через суд, а не уст�
раивать гражданам испытание холо�
дом.

Добавим, что тема тепла, успевшая

наделать в Воронеже так много шума и
даже спровоцировать массовые акции
протеста, еще не достигла пика своей
актуальности. Настоящие холода впере�
ди. А потому разговоры по теме отнюдь
не выглядят очередным пунктом проти�
востояния между Воронежской мэрией
и администрацией области. Скорее, се�
рьезнейшей проблемой, которую сегод�
ня нельзя игнорировать, иначе  завтра
она проигнорирует нас. Не зря первый
вице�губернатор завершил свой ответ
в метафизическом ключе:

� То, что у нас сегодня плюсовая тем�
пература, � ни в коей мере не заслуга
областных или муниципальных властей,
это надо сказать спасибо отцу Сергию,
что молится за нас…

«Вылет» отменяется?
Областная администрация – против

смены генерального директора ОАО
«Воронежавиа» Владимира Малахова.
Сергей Наумов заявил об этом, коммен�
тируя по просьбе журналистов появив�
шуюся недавно информацию о том, что
акционеры авиакомпании намерены
обсудить вопрос о переизбрании гене�
рального на внеочередном собрании,
назначенном на 10 ноября.

По мнению Наумова, за последнее
время в развитии Воронежского аэро�
порта произошли позитивные переме�
ны, и именно Владимир Малахов сыг�
рал в этом не последнюю роль. Чем
объясняется ослабление его позиций,
первый вице�губернатор объяснить за�
труднился. Однако сообщил, что лично
подписал и направил письма в адрес
крупнейших акционеров, в том числе в
Российский фонд федерального имуще�
ства, в которых говорится, что област�
ная администрация крайне обеспокое�
на намерением сменить руководителя
«Воронежавиа».

Впрочем, по  словам вице�губерна�

тора, ни один из акционеров не под�
твердил, что вопрос о смене Малахова
будет вынесен на обсуждение.

� Значит, либо собрание не состоит�
ся, либо Малахову лишний раз подтвер�
дят доверие, � предположил Сергей На�
умов.

Сам Владимир Малахов, которому
вчера позвонил корреспондент «Комму�
ны», от комментариев отказался.

Компенсации –
на сладкое

На планерке вновь встал вопрос о
спасении урожая сахарной свеклы, ко�
торый при существующей работе сахар�
ных заводов область переработать ока�
залась не в состоянии.

Как уже сообщала «Коммуна», в ны�
нешнем году некоторые крупнейшие за�
воды области начали техническое пере�
вооружение и не смогли в срок выйти
на проектную мощность. Ранее Сергей
Наумов говорил, что в случае необходи�
мости будет принято решение о пере�
броске части воронежской свеклы на
заводы Липецкой, Тамбовской  и дру�
гих областей. Теперь он подтвердил ин�
формацию о том, что хозяйствам, вы�
нужденным возить урожай на дальние
расстояния, областная администрация
компенсирует транспортные расходы �
Управлению аграрной политики дано
поручение проработать соответствую�
щую программу поддержки сельхозпро�
изводителей, и сейчас рассматривает�
ся вопрос о сумме компенсаций. При�
мечательно, что деньги производители
получат не наперед, а уже по окончании
сезона переработки.

 Нюансы еще одной компенсацион�
ной программы, а именно – затрат на
покупку угля сельским учителям, связа�
ны с новизной вопроса: в нынешнем
году по новому закону учителя только
начинают получать компенсации из об�

ластного бюджета. На сегодняшний
день из 15 тысяч сельских учителей,
имеющих право на компенсацию за�
трат на коммунальные услуги, 5507 уже
получили причитающуюся им помощь.
Нормы компенсаций будут дифферен�
цироваться в зависимости от типа стро�
ения и отопления домов � разные стро�
ения, соответственно, разные и тепло�
потери. Однако принцип выплат, как
подчеркнул Сергей Наумов, по всей об�
ласти будет один, за этим областное ру�
ководство намерено следить строго.

«Ударный» газ
43 миллиона рублей из областного

бюджета будет выделено на так называ�
емую догазификацию. Речь идет о насе�
ленных пунктах, где люди выполнили
свои обязательства, провели работы по
газификации своего жилья, но до сих
пор остаются без газа – выяснилось, что
на «всенародную газификацию» мест�
ные власти подняли их слишком рано � к
селам еще не подведен газопровод вы�
сокого давления.

� На этой неделе будет подписано рас�
поряжение, и деньги из бюджета будут
выделены, � заверил первый вице�гу�
бернатор. – Виновные чиновники будут
наказаны, а для жителей, оплативших
внутрипоселковые сети, сделаем все воз�
можное. Ждать, когда подведут газ, – не�
допустимо: людям было, куда деть эти
деньги. Вопрос должен быть закрыт до
конца года.

Как и предполагалось, случаи «хао�
тичной» газификации в Воронежской
области оказались не только не единич�
ными, но даже нередкими: «отличились»
23 района области, в каждом – по не�
сколько  населенных пунктов, подгото�
вившихся к газификации слишком удар�
ными темпами.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

«Коммуна» �
моя  газета
Слово читателей
Александр Александр Александр Александр Александр КАРЕБИНКАРЕБИНКАРЕБИНКАРЕБИНКАРЕБИН
– начальник оргот�– начальник оргот�– начальник оргот�– начальник оргот�– начальник оргот�
дела райсоветадела райсоветадела райсоветадела райсоветадела райсовета
Лискинского района:Лискинского района:Лискинского района:Лискинского района:Лискинского района:

� «Коммуна» помогает мне
организовывать работу рай�
онного Совета народных де�
путатов не «вслепую», а с
ориентацией на проблемы,
поднимаемые нашим стар�
шим «собратом» � областной
Думой. Считаю очень удач�
ным совместный проект –
спецвыпуск Воронежской
областной Думы и редакции
«Коммуны». Аналогичный де�
путатский вестник под на�
званием «Диалог» второй год
подряд (кстати, с помощью
собкора «Коммуны» депутата
Николая Кардашова) выпус�
кает наш райсовет. С каран�
дашом в руках читаю анали�
тические публикации по про�
блемам самоуправления,
ищу в газете ответ на воп�
рос: «А как это делают наши
соседи?» Из последних мате�
риалов особенно «зацепила»
неравнодушная статья глав�
ного федерального инспек�
тора в Воронежской облас�
ти П.Кораблева «АПК: Агро�
Политический Кризис». Раду�
ет, что «Коммуна» дистанци�
ровалась от «желтых» и «жа�
реных» тем, что делает газе�
ту достойной уважения.

Павел Павел Павел Павел Павел СЕРСЕРСЕРСЕРСЕРДЮКДЮКДЮКДЮКДЮКОВОВОВОВОВ,,,,,
водитель такси,водитель такси,водитель такси,водитель такси,водитель такси,
город Воронеж:город Воронеж:город Воронеж:город Воронеж:город Воронеж:

� «Коммуну» я покупаю.
Так удобнее – пока ждешь
клиента, почитаешь.  В пос�
леднее время замечаю, и
коллеги чаще стали читать
вашу газету, иные просят по�
смотреть у меня и обычно…
не возвращают. Почему? Га�
зета пишет живым языком о
жизни области. Каждый най�
дет что�то интересное. Вот
летом написали про случай
со стрельбой на полигоне у
Ближних садов – знаете ли,
один из наших водителей
проживает на соседней ули�
це. Про калачеевский колхоз
написали, а там родственни�
ки у другого… Кроссворд –
это тоже хорошо, но вот та�
кие статьи – повод для об�
суждения на все свободное
время…  Да, пишите чаще
про жизнь в районах, хотя бы
маленькими заметочками. Я
ведь сам родился в Воробь�
евском районе, но там те�
перь никого не осталось. Как
там живут земляки?

В Воронеже общий долг насе�
ления и арендаторов за жилищ�
но�коммунальные услуги превы�
сил 144 миллиона рублей. В на�
чале октября директор Департа�
мента развития городского хо�
зяйства Александр Ковалев за�
являл, что для возврата этих де�
нег возможно привлечение су�
дебных приставов, а также еще
более жесткие меры – выселе�
ние из квартир особо злостных
неплательщиков.

Если предложение министра
обретет реальные очертания, то
угрозы Александра Ковалева
повиснут в воздухе. Стоит отме�
тить, что идея амнистии имеет
внутри себя много противоре�
чий. С одной стороны, среди дол�
жников немало людей, которые
живут за чертой бедности и про�
сто не в состоянии оплачивать
свои «жировки». В то же время у
тех, кто исправно платит по сче�
там, резонно может возникнуть
вопрос: а почему я годами тра�
тил свои деньги на услуги ЖКХ,
в то время как сосед дядя Вася
все на водку «спускал», а теперь

Коммунальные
долги спишут?
На одном из последних заседаний правительства руководи8
тель Минрегионразвития Владимир Яковлев выдвинул идею
амнистировать большую часть долгов населения по комму8
нальным платежам. Из 70 миллиардов рублей этой задол8
женности, заявил министр, возможно вернуть примерно 20
процентов, остальную сумму проще простить, чем выбивать
из людей. Решать этот вопрос Владимир Яковлев предло8
жил непосредственно «на местах».

мы с ним в равных условиях?
Кроме того, списание долгов
может послужить сигналом для
многих: можно не платить и
дальше.

Вот как прокомментировал
«Коммуне» предложение Минре�
гионразвития Александр Тюрин,
заместитель председателя по�
стоянной комиссии Воронеж�
ской городской Думы по ЖКХ:

– Думаю, списать долги мож�
но. Но нельзя забывать о том,
что целью любого мероприятия
в отрасли ЖКХ является запуск
нормальных рыночных механиз�
мов. Поэтому необходимо уста�
новить четкие правила, по кото�
рым возможна «расшивка» за�
долженности. Подход к непла�
тельщикам должен быть диффе�
ренцированным. Если в отноше�
нии малоимущих граждан списа�
ние задолженностей, безуслов�
но, необходимо, то к тем, кто мо�
жет платить за коммунальные
услуги, но по каким�то причинам
не хочет, необходимо принимать
самые жесткие меры.

Евгений ТИМОШИНОВ.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье
По материалам rian.ru, lenta.ru, newsru.com

Узнать его несложно – как внешне, так и внут�
ренне он точная копия своего старшего брата в Се�
верном микрорайоне. И, разумеется, здесь точно
такие же цены, уже известные воронежцам. За что
и прозвали его покупатели «народным».

Уже спустя несколько дней стало заметно, что

«Линия» продолжается
В левобережной части Воронежа, возле ДК
«Электроника», торжественно открылся гипер8
маркет «Линия».

гипермаркет пришелся по вкусу воронежцам,
особенно жителям Левобережного и Железно�
дорожного районов. Теперь им не приходится да�
леко ездить в поиске широкого ассортимента то�
вара. Ежедневно «Линию» посещают до 15 ты�
сяч человек. Причем работает гипермаркет круг�
лосуточно, так что опоздавших здесь просто быть
не может.

Ирина ШАБАНОВА.

Медики о нацпроекте
В минувший вторник прошла пресс�конференция на�
чальника Главного управления здравоохранения облас�
ти Евгения Мезенцева. Получение новых машин «скорой
помощи», повышение зарплат первичному звену, поставка
современного оборудования, улучшение качества иммуни�
зации и диспансеризации населения – вот что, по мнению
руководителя, принес нацпроект «Здоровье» областной ме�
дицине. А вчера в обладминистрации состоялся координа�
ционный совет руководителей исполнительной власти и от�
расли, на котором шла речь о том, как внедряется проект в
практику воронежских городских ЛПУ. Серьезный анализ
поможет избежать недостатков в дальнейшей реализации
проекта.

Рождению телевидения
75 лет назад в Москве в первой «публичной передаче
телевидения по радио» были показаны без звукового
сопровождения фотографии сотрудников лаборатории
электротехнического института. Так прошли практичес�
кие испытания первого советского телепередатчика. Этому
событию посвящены юбилейные мероприятия, проводи�
мые сегодня Воронежским областным радиотелевизион�
ным передающим центром (ОРТПЦ), который является фи�
лиалом Федерального государственного унитарного пред�
приятия «Российская телевизионная и радиовещательная
сеть».

Вокруг завода неспокойно
Более 500 человек собрались во вторник возле проход�
ной завода «ВЭКС Воронежский экскаватор» на городс�
кой митинг, направленный в защиту воронежской про�
мышленности. Выступающие указывали на неэффектив�
ность экономической политики в регионе, которая приводит
к остановке и распродаже  предприятий и, как следствие, к
массовой безработице. Тем временем стало известно, что 20
октября арбитражный суд отказал в дисквалификации Юрия
Тарасова,  внешнего управляющего ОАО «ВЭКС Воронежс�
кий экскаватор». Управление Росрегистрации по Воронежс�
кой области – инициатор обращения в суд � намерено обжа�
ловать судебные акты по настоящему делу в кассационной
инстанции. А сегодня суд должен вынести решение о назна�
чении саморегулируемой организации управляющих для
ведения конкурсного производства на заводе.

Готовят финансистов
Праздничная, приподнятая атмосфера царила на торже�
ствах, посвященных 75�летию Воронежского филиала
Всероссийского заочного финансово�экономического
института. Этот вуз готовит высококвалифицированных
специалистов в области банковской деятельности, денежно�
го обращения и рынка ценных бумаг. За эти годы из его стен
вышло более 10 тысяч специалистов. Об истории института
и дне его нынешнем рассказал директор филиала профессор
Юрий Просвирнин. Прошло и театрализованное посвяще�
ние первокурсников в студенты.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно, временами дождь, местами слабый;
ветер юго�западный с переходом на северо�западный умерен�
ный; температура +10…+15.+10…+15.+10…+15.+10…+15.+10…+15.

27 октября27 октября27 октября27 октября27 октября по области – облачно с прояснениями, ночью
местами кратковременный дождь, днем преимущественно без
осадков; ветер переменный, умеренный, температура ночью
+4…+9,+4…+9,+4…+9,+4…+9,+4…+9, днем +9…+14.+9…+14.+9…+14.+9…+14.+9…+14.

Россиянам отвечал
Президент

Президент России Владимир Путин вчера отвечал
на вопросы россиян по «Прямой линии». Ее транс�
лировали в прямом эфире три телеканала – Первый
канал, «Россия» и «Вести 24», а также радиостанции
«Маяк» и «Радио России». Вопросы к главе государства
поступали от жителей российских регионов и зару�
бежных стран во время прямых телевизионных вклю�
чений, а также по телефону и через Интернет. По пос�
ледним данным, Президенту России было задано свы�
ше 2 миллионов вопросов.  Вопросы от граждан Рос�
сии принимались Единым центром обработки сооб�
щений вплоть до окончания прямого эфира.  Россиян
традиционно интересовали вопросы повышения пен�
сий и стипендий, проблемы борьбы с коррупцией и
роста цен на жилье. Президента также попросили от�
ветить на вопросы о росте ксенофобских настроений в
российском обществе, приоритетных национальных

проектах и миграционной политике, а также по цело�
му ряду других важных социально�экономических и
политических проблем.

Куда выведут казино
Совет Федерации поддержит законодательную
инициативу, предусматривающую выведение
всех казино России в четыре специально отведен�
ные зоны. Об этом заявил глава верхней палаты
парламента Сергей Миронов. При этом он высказал�
ся категорически против того, чтобы эти зоны нахо�
дились в городах или других крупных населенных
пунктах России. По словам спикера, в последнее вре�
мя уже развилась дискуссия, в которой те или иные
областные или краевые центры выступают за право
разместить одну из зон казино. «Но населенные пун�
кты перебьются, казино надо строить просто в чис�
том поле», � убежден Миронов.

Антигрузинская
кампания заканчивается

Кампания по борьбе с грузинским криминалом
пошла на спад, большинство закрытых казино
уже работает. Приостановлена депортация грузин�
ских нелегалов. Импульсы к свертыванию кампании
были и сверху, из Кремля, и снизу: грузинские биз�

несмены быстро сумели найти общий язык с милици�
ей, сообщает NEWSru.com со ссылкой на газету «Ве�
домости». Свертывание антигрузинских мероприя�
тий, утверждает источник, связано с их негативным
освещением в СМИ и давлением со стороны Запада,
говорит Михаил Александров из Института стран
СНГ, но ограничения на экономические связи с Гру�
зией едва ли будут сняты без уступок со стороны
Саакашвили. По мнению политолога Александра Ска�
кова, в Москве поняли, что переборщили с антигру�
зинскими мерами, которые «бьют не по Саакашвили,
а по грузинскому народу».

Старик избил грабителей
Семидесятилетний британец дал достойный от�
пор четырем грабителям, напавшим на него по�
здно ночью. По сообщению Reuters, дело было так. К
старому человеку подошли трое молодых людей в
возрасте от 18 до 25 лет и потребовали денег. В это
время четвертый подкрался к нему со спины. Пенси�
онер вспомнил навыки боевых искусств, которым он
обучался во время службы в армии, и перекинул од�
ного из грабителей через плечо. Когда другой зло�
умышленник попытался пнуть британца, старик
схватил его за ногу и повалил на землю. Испугав�
шись, трое незадачливых грабителей подобрали сво�
его ушибленного товарища и убежали с места проис�
шествия. Пенсионер, имя которого не сообщается,
отделался ссадинами.

Поэт никогда не был в Во�
ронеже, однако горожане от�
того не менее трепетно отно�
сятся к его памяти � свидетель�
ством чему стали толпы при�
шедших на церемонию откры�
тия людей. К тому же наших
земляков – Алексея Кольцова
и Ивана Никитина – Есенин не
раз называл в числе своих
учителей.

Автор скульптуры – вице�
президент Российской акаде�
мии художеств, народный ху�
дожник РФ Анатолий Бичуков.
Генеральным спонсором про�

Вчера под звон колоколов в сквере на перекрёстке улиц
Кардашова и Карла Маркса состоялось в рамках Коль8
цовско8Никитинских дней торжественное открытие па8
мятника Сергею Есенину.

екта выступил известный в об�
ласти меценат Владимир Буб�
нов. Реализовать идею уда�
лось в рекордно короткие сро�
ки – за две недели. Неоцени�
мую помощь в осуществлении
проекта оказал Заслуженный
артист России Сергей Безру�
ков � его вчерашнее выступле�
ние на митинге с есенинскими
стихами было встречено пуб�
ликой бурными аплодисмента�
ми. «Здесь столько памятников
поэтам, сколько в других горо�
дах я не видел», � так отозвал�
ся актёр о Воронеже.
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В сквер, к Есенину
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Городской  бюджет:  цифры  и  дела
� Александр Анатольевич,� Александр Анатольевич,� Александр Анатольевич,� Александр Анатольевич,� Александр Анатольевич,

как бы вы охарактеризоваликак бы вы охарактеризоваликак бы вы охарактеризоваликак бы вы охарактеризоваликак бы вы охарактеризовали
резульрезульрезульрезульрезультаты исполнения бюд�таты исполнения бюд�таты исполнения бюд�таты исполнения бюд�таты исполнения бюд�
жета 2006 года за 9 месяцев?жета 2006 года за 9 месяцев?жета 2006 года за 9 месяцев?жета 2006 года за 9 месяцев?жета 2006 года за 9 месяцев?

 � По доходам бюджет испол�
нен на 98%. Сумма поступлений
из всех источников составила по
предварительным данным по�
рядка 4,3 млрд. рублей.  Расход�
ная часть бюджета 2006 года за
девять месяцев исполнена на
75,9%. Она составила 4, 2 млрд.
рублей.

Серьезно погашена креди�
торская задолженность – на
135 млн. рублей, что в свою оче�
редь позволило снизить затра�
ты на обслуживание кредитов,
взятых городом. Впервые за не�
сколько лет образовался профи�
цит бюджета, который составил
28 515 тыс. руб. Это хороший
резерв для вхождения города в
отопительный сезон, проведе�
ния мероприятий по теплоснаб�
жению населения и объектов
социальной сферы.

Что касается непосредствен�
но статей расходов, то раздел
«Жилищно�коммунальное хозяй�
ство» профинансирован на
74,8%, «Образование» – на 75,6 %,
«Культура» – на 87,5%, «Здраво�
охранение» – на  74,3%

Необходимо отметить, что эти
цифры – промежуточные. Наша
задача на сегодняшнем этапе �
постараться исполнить бюджет в
утвержденных параметрах, све�
сти дефицит бюджета к миниму�
му.

В этом году впервые введе�
на статья «Наказы депутатам
избирателей». Как вы помните,
на каждого депутата выделялось

В ближайшее время рабочая группа депутатов Воронеж�
ской городской Думы приступит к разработке бюджета 2007
года. В прошлом году бюджет на 2006 год удалось принять в
рекордно короткие сроки. Удалось ли городу выиграть от
этого? На вопросы «Коммуны» отвечает председатель посто�
янной комиссии по бюджету, экономике, планированию,
налоговой политике и инвестициям Воронежской городс�
кой Думы Александр ПРОВОТОРОВ.

по 500 тысяч рублей на решение
вопросов жителей и социальных
объектов округа. Этот вид расхо�
дов почти исправно исполняет�
ся. При этом на сегодня испол�
нение наказов избирателей по
бюджетной сфере составило
74% от плановых назначений, по
сфере ЖКХ – 32%. Что касается
моего округа, то большая часть
наказов избирателей, которые
мне удалось включить в эту ста�
тью, исполнена.

В частности, были проведе�
ны ремонтные работы в сред�
ней школе № 84, закуплено
оборудование для средней шко�
лы № 17, проведены  работы по
благоустройству территории
детского сада №117. Приобре�
тен спортивный инвентарь для
Дома культуры в поселке Малы�
шево. Также в ближайшие неде�
ли по наказам жителей, прожи�
вающих на 10�м избирательном
округе, будут установлены пять
игровых детских площадок.

� Как принципиально изме�� Как принципиально изме�� Как принципиально изме�� Как принципиально изме�� Как принципиально изме�
нился бюджет 2006 года понился бюджет 2006 года понился бюджет 2006 года понился бюджет 2006 года понился бюджет 2006 года по
сравнению с бюджетом 2005сравнению с бюджетом 2005сравнению с бюджетом 2005сравнению с бюджетом 2005сравнению с бюджетом 2005
года? По доходной части? Погода? По доходной части? Погода? По доходной части? Погода? По доходной части? Погода? По доходной части? По
расходной?расходной?расходной?расходной?расходной?

� На 2006�й год был принят
более достоверный социально�
экономический прогноз. В це�
лом бюджет претерпел пять кор�
ректировок, из них три серьез�
ных  � по увеличению доходной
части. В результате доходная
часть бюджета увеличилась по�
чти на 1 млрд. рублей.

Бюджет городского округа на
2006 год существенно изменил�
ся по сравнению  с бюджетом
образца 2005 года.

В 2006 году доходная часть
городского бюджета (с учетом
последней корректировки) со�
ставила 6, 5 млрд. руб. Из них
собственные доходы города Во�
ронежа составили 5, 4 млрд.
рублей, включая налоговые
(3, 6 млрд. рублей) и неналого�
вые (1,7 млрд. рублей) доходы.
Субвенций от бюджетов других
уровней поступило   1, 1 млрд.
рублей.

Таким образом, можно кон�
статировать, что доходная часть
бюджета Воронежа в 2006 году
по сравнению с 2005 г. увели�
чилась  более чем  на 1 млрд.
рублей.   Налоговые доходы
увеличились более чем на 0,8
млрд. рублей, неналоговые до�
ходы – на 0,36 млрд. рублей.

Что касается расходной час�
ти бюджета, то в 2006 г. она
возросла по сравнению с 2005
годом более чем на 1 млрд. руб.
В результате было увеличено
финансирование ряда социаль�
но значимых статей.

� Не мог� Не мог� Не мог� Не мог� Не могли бы вы привестили бы вы привестили бы вы привестили бы вы привестили бы вы привести
примеры?примеры?примеры?примеры?примеры?

� Принципиально возросли
расходы на национальную эко�

номику � на 10,2  тыс. рублей, на
ЖКХ – на 52, 7 тыс. рублей, на
охрану окружающей среды – на
12,3 тыс. рублей,  на образова�
ние – на 604,8 тыс. рублей, на
здравоохранение – на 83,5 тыс.
рублей, на культуру – на 33,5
тыс. рублей.

В соответствии с рекоменда�
циями федерального и област�
ного законодательства в 2006
году была также увеличена за�
работная плата бюджетникам
на 26%.

� Многие утверждают� Многие утверждают� Многие утверждают� Многие утверждают� Многие утверждают, что у, что у, что у, что у, что у
города есть еще резервы длягорода есть еще резервы длягорода есть еще резервы длягорода есть еще резервы длягорода есть еще резервы для
пополнения доходной части?пополнения доходной части?пополнения доходной части?пополнения доходной части?пополнения доходной части?
Если да, то за счет чего?Если да, то за счет чего?Если да, то за счет чего?Если да, то за счет чего?Если да, то за счет чего?

� Да, такие резервы есть,
прежде всего, � за счет увели�
чения неналоговых источников
дохода. В первую очередь, речь
идет о более тщательном подхо�
де к формированию и исполне�
нию программы приватизации
муниципального имущества.
Надо сделать ее более досто�
верной и отвечающей рыноч�
ным условиям. Как показывает
практика 2006 года, зачастую,
чиновники включают в про�
грамму приватизации объекты,
которые заведомо не могут
быть проданы, так как у них  нет
ни справки БТИ, ни свидетель�
ства ГУЮ. Именно поэтому эф�
фективность исполнения про�
граммы приватизации 2005
года составила всего 72%. В
программу приватизации 2006
года было включено 37 объек�
тов. Но в первом полугодии
2006 года ни один из объектов
не был приватизирован. Когда
все�таки депутаты убедили чи�
новников вместо открытых тор�
гов с открытой ценой провести
открытые торги с закрытой сис�
темой подачи заявок, что ис�
ключает сговор участников аук�
циона с его организаторами и
реализацию объектов по  на�
чальной цене, только в одном
закрытом конкурсе было реали�

зовано 6 объектов на сумму 70
млн. рублей!

 Во�вторых, до сих пор нет до�
стоверной информации по по�
ложению дел в ряде муници�
пальных предприятий. Как по�
казали выборочные проверки
Контрольно�счетной палатой
некоторых МУПов, их руковод�
ство довольно небрежно ведет
бухгалтерские документы, суще�
ствует система приписок, рабо�
тает «черная касса», зафиксиро�
ваны случаи нецелевого приоб�
ретения дорогостоящей техни�
ки, автомобилей. Директора
МУПов зачастую способствуют
подведению предприятий под
самобанкротство.

Поэтому смена руководства
ряда МУПов привела к измене�
нию ситуации на предприятиях.
Потому что новые директора
способствуют выведению при�
были из тени, стремятся сделать
финансово�экономическую дея�
тельность более прозрачной. В
частности, это касается МУПов
«Центральный рынок», «Рынок
«Придача» и др.

Что касается увеличения на�
логовых доходов, то надо стре�
мится к достоверному и выпол�
няемому плану социально�эко�
номического развития города,
более тщательно подходить к
планированию мероприятий по
увеличению собираемости на�
логов.

� Почему депутатами до сих� Почему депутатами до сих� Почему депутатами до сих� Почему депутатами до сих� Почему депутатами до сих
пор не утвержден отчет об ис�пор не утвержден отчет об ис�пор не утвержден отчет об ис�пор не утвержден отчет об ис�пор не утвержден отчет об ис�
полнении бюджета за 2005полнении бюджета за 2005полнении бюджета за 2005полнении бюджета за 2005полнении бюджета за 2005
год?год?год?год?год?

� К отчету возникло много
вопросов у Контрольно�счетной
палаты и у депутатского корпу�
са. В частности, отчет об испол�
нении бюджета городского ок�
руга город Воронеж за 2005 год
представлен не в соответствии
со структурой утвержденного
бюджета. Не представлены от�
чет о доходах, полученных от ис�
пользования муниципального

имущества, и реестр муници�
пальной собственности на пер�
вый и последний день отчетно�
го финансового года.

В ходе исполнения бюджета
городского округа за 2005 год
имели место существенные не�
доработки и нарушения бюд�
жетного законодательства.

Был недостаточно прорабо�
тан прогноз социально�эконо�
мического развития городского
округа и доходной части бюдже�
та. За счет невыполнения пла�
новых назначений по налого�
вым и неналоговым доходам в
бюджет городского округа в
2005 году недопоступило 281,8
млн. руб.

Не были проведены меры по
увеличению доходной части
бюджета и сокращения креди�
торской задолженности пред�
приятий, финансируемых из
бюджета, путем взаиморасче�
тов по задолженности пред�
приятий платежей в бюджет и
финансирования их из бюдже�
та.

Отсутствует должный финан�
совый контроль за расходова�
нием бюджетных средств при
оплате межтарифной разницы
за предоставленную населению
тепловую энергию.

Недополучены доходы от ис�
пользования имущества, нахо�
дящегося в муниципальной соб�
ственности. Несмотря на сниже�
ние плановых назначений по
данному источнику  в течение
года на 86,8 млн. руб., в бюджет
городского округа недопоступи�
ло 101,9 млн. руб. от уточненно�
го плана.

Аналогичные  нарушения
бюджетного законодательства
имели место при исполнении
бюджета городского округа за
2004 год, однако, рекоменда�
ции депутатов по устранению
отмеченных нарушений не были
исполнены.

Поэтому мы рекомендовали

администрации разработать
мероприятия, направленные на
упорядочение финансового
планирования и сокращение
нерациональных расходов, а
также рассмотреть вопрос о
применении к должностным ли�
цам структурных подразделе�
ний администрации городского
округа, руководителям МУПов,
допустившим нарушения бюд�
жетного законодательства, мер
дисциплинарной ответственно�
сти. Информация об этих мероп�
риятиях  должна быть предо�
ставлена в городскую Думу в
месячный срок.

� Скоро начнется работа� Скоро начнется работа� Скоро начнется работа� Скоро начнется работа� Скоро начнется работа
над бюджетом 2007 года. Ка�над бюджетом 2007 года. Ка�над бюджетом 2007 года. Ка�над бюджетом 2007 года. Ка�над бюджетом 2007 года. Ка�
ким вам видится буким вам видится буким вам видится буким вам видится буким вам видится будущий бюд�дущий бюд�дущий бюд�дущий бюд�дущий бюд�
жет?жет?жет?жет?жет?

В настоящее время          создана
рабочая группа для работы над
бюджетом 2007 года. Первое
заседание состоится через 7�10
дней. Проект бюджета будет
представлен в Думу в течение
10 дней после утверждения
бюджета Воронежской области
во 2�м чтении.

Бюджет будет открытым.
Особое внимание рабочая груп�
па планирует уделить  доходной
части бюджета, отдельным ис�
точникам доходов и возможно�
му их увеличению. Мы будет
стремиться принять максималь�
но бездефицитный бюджет, что�
бы город смог не только увели�
чить финансирование социаль�
ной сферы, но и своевременно
решать финансовые задачи по
своему развитию.

Самый  главный финансо�
вый документ города будет та�
ким же, как и в текущем году, �
бюджетом стабилизации.  Не�
смотря на ряд позитивных явле�
ний, говорить о бюджете разви�
тия города Воронежа еще рано.
Надо закрепить достигнутые по�
ложительные моменты.

Беседовала
Руслана ПЕРЕСЛАВЦЕВА.

Звёздная болезнь
Оказывается, ей подвержены не только люди искусства,
но и отставные военные, не сумевшие устоять перед
соблазном надеть погоны с большими звёздами
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Александр МАТВИЕНКО, офицер запаса.

Высказаться на поднятую тему «Коммуна» попросила студентов воронежских
вузов, которые ранее уже выступали в роли общественных экспертов газеты

Василий Василий Василий Василий Василий БАШЛАЕВ БАШЛАЕВ БАШЛАЕВ БАШЛАЕВ БАШЛАЕВ (ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):
� У меня есть два родственника, кото�

рые постоянно подтрунивают друг над дру�
гом. Один – полковник милиции, но из ар�
мии в свое время пришел ефрейтором, да
так и не вырос в воинском звании. Дру�
гой – офицер запаса, но всего лишь стар�
ший лейтенант – не повышают ему зва�
ние, потому что достиг «потолка» по пред�
назначенной в военное время должнос�
ти. Как говорится, каждому свое, или – кто
на кого учился. Вопрос в тему: что за ге�
нерал из человека, если он элементарно
«не тянет» на генерала по военным зна�
ниям, опыту и заслугам?

И знаете, чем кончилась в последний
раз дружеская перепалка моих родствен�
ников? Сроду не догадаетесь! Тостом в
память о Надежде Дуровой – первой в
России женщине�офицере, авторе «Запи�
сок кавалерист�девицы» (по радио как раз
сообщали, что она скончалась ровно 140
лет назад). Вот это героическая личность
была! Для такой и генеральского звания
не жалко, как не жалко его и для женщи�
ны�космонавта Валентины Терешковой. И
вот я думаю: а к лицу ли сильному полу ще�
голять в генеральских погонах и адми�
ральских мундирах, ничем не проявив
себя по военной службе?

Юлия Юлия Юлия Юлия Юлия БРБРБРБРБРАЖНИКАЖНИКАЖНИКАЖНИКАЖНИКОВА ОВА ОВА ОВА ОВА (ВГПУ):(ВГПУ):(ВГПУ):(ВГПУ):(ВГПУ):
� Может быть, я чего�то недопонимаю,

но в моем представлении отставные ге�
нералы и адмиралы – это люди, которые
ранее занимали высокие командирские
должности во время прохождения службы.
Ежели человек находится на пенсии и не
имеет «войска», но ни с того, ни с сего воз�
водится в ранг «военачальника» или «фло�
товодца» � это как�то странно, согласитесь.
Я так считаю, что воинские и прочие зва�
ния нельзя дискредитировать, особенно с
учетом того, что сейчас в обществе наблю�
дается не лучшее отношение к армии. Ува�
жаемым ветеранам надо иметь это в виду.

Алексей Алексей Алексей Алексей Алексей ЗУБОВ ЗУБОВ ЗУБОВ ЗУБОВ ЗУБОВ (ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):
� Первым моим порывом было сказать:

оставьте стариков�военных в покое! Раз�
ве они сотворили какую�то непоправимую
беду или уподобились чиновникам�взяточ�
никам? Ведь пенсия у них  благодаря но�
вым званиям не увеличилась! Но…

В общем, заглянул я в правовые кодек�
сы. В УК РФ есть статья 48, предусматри�
вающая наказание в виде лишения воин�
ского звания, но только при осуждении за
тяжкое преступление с учетом личности

виновного. Мне рассказывали,
что в Воронеже «промышлял»
бывший прапорщик, выдавав�
ший себя за генерала и хотев�
ший решить свои корыстные вопро�
сы путем хождения по большим каби�
нетам. Не удивительно, что его нака�
зали, в том числе лишили права но�
сить военную форму.

А вообще�то при несоответ�
ствии фактического и «обозна�
ченного» погонами зва�
ния положен ад�

министративный штраф. Кто может выя�
вить такое несоответствие? В первую оче�
редь – военный патруль. Не могу предста�
вить себе, чтобы пожилого человека в
форме остановили и попросили предъя�
вить документы. А вдруг случится такое?
Кому лишняя нервотрепка будет?

Максим Максим Максим Максим Максим МАКМАКМАКМАКМАКСИМЕНКСИМЕНКСИМЕНКСИМЕНКСИМЕНКОВ ОВ ОВ ОВ ОВ (ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):(ВГУ):
� Еще в 1722г. в России был учрежден

первый Табель о рангах, определявший
чины военной и гражданской службы. Не
думаю, что в то время нашлась бы жен�
щина, которая награждала бы «вернопод�
данных» от имени какого�нибудь упразд�
ненного боярского приказа.

Говорят, что Сажи Умалатова действует
на совершенно легальных основаниях, но
не секрет, что ныне у нас «безбрежная» де�
мократия, доходящая порою до абсурда.
Мои друзья, которым я рассказал о «гене�
ралах без войска», посмеялись: мол, не
жизнь настала, а театр абсурда. Чему удив�
ляться, если в праздники на улицах Воро�
нежа полно казаков с большими звезда�
ми на погонах и со множеством медалей

на кителях. За какие такие заслуги они
их получили? Или по наследству? Я сам

видел, как встретились два подполковни�
ка – общевойсковой и казачий. Они не

знали как повести себя, хоть люди в фор�
ме должны приветствовать друг друга.

В такое вот странное время мы жи�
вем…

Олег Олег Олег Олег Олег КОРЖКОРЖКОРЖКОРЖКОРЖОВ ОВ ОВ ОВ ОВ (ВГ(ВГ(ВГ(ВГ(ВГАСУ):АСУ):АСУ):АСУ):АСУ):
� Можно по�разному относить�

ся к этому явлению. С одной

стороны, ветераны напрасно носят пого�
ны, которые не соответствуют званиям,
присвоенным им в общепринятом поряд�
ке. Но, может, им хочется привлечь вни�
мание молодежи во имя воспитания пат�
риотизма? Ведь к генералам и адмиралам
у нас в стране традиционно относятся по�
особому. В данном случае большого вре�
да от «злоупотребления доверием» вроде
как и нет.

А с другой стороны, разве можно учить
«доброму, вечному» с оговоркой? В после�
дние годы учреждена масса негосудар�
ственных наград и почетных званий. Их
пекут, как блины самые разные конторы
и фирмы, и при этом скромные заслуги
возносятся до небес, а церемонии на�
граждений выливаются в пышные пиар�
кампании – лишь бы только восславить и
прорекламировать себя через прессу.

В одной из газет я читал, что существу�
ют меценатские и прочие фонды, которые
за деньги пожалуют любой почетный ти�
тул. Можно без усилий стать хоть канди�
датом, хоть доктором наук. Уже дошло до
того, что даже общественные организа�
ции присваивают звания академиков. Ес�

тественно, небескорыстно. Словом, все
продается и покупается!

Думаю, не годится ветеранам�военным
поддаваться «новорусским» настроениям
и уподоблять свои мундиры малиновым
пиджакам, обвешанным побрякушками
за заслуги в «строительстве капитализма
и личном обогащении».

Александр Александр Александр Александр Александр БЕЛОУСОВ БЕЛОУСОВ БЕЛОУСОВ БЕЛОУСОВ БЕЛОУСОВ (ВГ(ВГ(ВГ(ВГ(ВГАСУ):АСУ):АСУ):АСУ):АСУ):
� Невозможно представить себе, чтобы

при Сталине были военные с «двойными»
званиями, как это наблюдается сейчас. Да
и брежневские времена, когда «дорогой
Леонид Ильич» тешил себя орденами и
сделался маршалом, вроде как прошли.

Воронежский (самый настоящий!)
вице�адмирал Николай Васильевич Ерма�
ков совершенно справедливо заявляет:
«Нам, ветеранам, не надо ставить под со�
мнение нашу добрую репутацию».

К слову, Николай Васильевич знает
нескольких офицеров, которые не приня�
ли «наград» и «званий» из рук Сажи Ума�
латовой.

Комментарий
Поднятая сегодня проблема может по�

казаться не столь уж актуальной, посколь�
ку не имеет массового характера (в одном
из ветеранских фондов мне назвали око�
ло десятка фамилий «новорожденных» ге�
нерал�майоров и вице�адмиралов, хотя не
исключено, что их значительно больше –
не всякий хочет афишировать себя в «но�
вом звании»).

Однако вопрос нравственного состоя�
ния нашего общества не может не волно�
вать. Ведь, скажем, и среди ветеранов,
имеющих статус несовершеннолетнего уз�
ника концлагерей, не так уж много «липо�
вых» жертв фашизма. Но можно без пре�
увеличения сказать, что такое явление по�
рождает социальную напряженность в
сельской местности.

Как известно, из частного складывает�
ся общее, и непорицание отдельных нега�
тивных проявлений порождает ущербную
мораль всего общества. Случайно ли то,
что уже и к руководству гражданскими
объединениями приходят ловкачи, для ко�
торых «надеть форму с чужого плеча» и на�
весить на нее незаслуженные награды –
сущий пустяк? Тому есть свежий пример.

Как сообщил «Коммуне» руководитель
областного отделения Российского союза
ветеранов Афганистана Виктор Михайлен�
ко, недавно уличен в фальсификации био�
графии лидер городского отделения этого
Союза Петр Блохин. Он ранее служил в по�
жарной части, откуда был уволен за нару�
шение дисциплины, но «подправил» доку�
менты и получилось, что он прошел через
Афганистан и был «награжден» орденом
Красной Звезды и медалью «За отвагу».

Михайленко заверил, что материалы
по фальсификации документов будут пе�
реданы в правоохранительные органы, а
на 15 ноября назначена конференция об�
щественной городской организации «аф�
ганцев», которая будет решать дальней�
шую судьбу Блохина.

Суд даст правовую оценку действиям
ловкача. А вот с моральными оценками
дело сложнее – тут все зависит от самого
человека, тут дело его совести.

Николай СТАРЫХ.

Был на заводе
праздник

Чуть ли не в боевой обста�
новке работают нынче са�
харовары Ольховатского
комбината. Здесь перера	
батывают свеклу, осваивая
новое оборудование, и про	
должают капитальный ре	
монт предприятия. И все же
– традиционный праздник –
«День комбината» 	 не отме	
нили. Почетные грамоты и
премии лучшим работникам
вручили руководитель Глав	
ного управления аграрной
политики области Николай
Котолевский, глава Ольхо	
ватского района Анатолий
Спиваков, директор пред	
приятия Юрий Мисайлов.

Тайна
святилища

В завершившемся поле�
вом сезоне очень повезло
археологам из группы
ученого Воронежского пе�
дагогического универси�
тета Валерия Березуцко�
го. Близ хутора Антиповка
Павловского района обна	
ружено редкостное в наших
донских степях древнее свя	
тилище. Пока удалось от	
рыть лишь «ритуальный
столб» и посудные «чере	
пушки» из глины.

Сто рублей
от ста друзей

«Золотые свадьбы» отпраз�
дновали вместе с земляка�
ми семьи ветеранов труда
Александры Егоровны и
Ивана Ефимовича Хижки	
ных, Анны Филипповны и
Михаила Сергеевича Фо	
менко в селе Елизаветовка
Воробьевского района. Фо	
менко припомнили, как на
их свадьбе гуляли сто чело	
век и подарили памятные на
всю жизнь сто рублей.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

– Главным вопросом на кон�
ференции было выдвижение де�
легатов на VII внеочередной
съезд партии «Родина», который
состоится в Москве в ближай�
шую субботу. На нем будет при�
нято решение по поводу объеди�
нения трех партий: Российской
партии Жизни, Российской
партии пенсионеров и партии
«Родина».

Высшим органом любой
партии является съезд, поэтому
28 октября пройдут одновремен�
но съезды всех трех партий.
Предполагается, что РПЖ и РПП
примут решение о преобразова�
нии своих структур в обществен�
ные организации, а далее состо�
ится их объединение на базе
партии «Родина».

Не буду говорить за всю стра�
ну, но считаю, что данное объе�
динение, происходящее на базе
нашей партии, уместно для воро�
нежского региона. Показатель�
ны итоги прошлых выборов: «Ро�
дина» заняла второе место, на�
брав более 21 процента голо�

В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ

«Родина»  идёт  к  съезду
Состоялась внеочередная конференция регионального от�
деления партии «Родина». Рассказывает председатель прав�
ления данного отделения Алексей ГАРШИН:

сов. У нас около 5000 членов,
что значительно превосходит
численность двух других партий.
Практически во всех районах
работают наши отделения. Кро�
ме того, «Родина» представлена
в законодательной власти всех
уровней Воронежской области.

На прошедшей конференции
присутствовали делегаты прак�
тически из всех районов города
и области. Были заслушали док�
лады о проделанной за достаточ�
но непростой для партии год ра�
боты, по�деловому обсуждены
вопросы предпринимаемого
объединения. В результате от�
крытого голосования на пред�
стоящий съезд единогласно из�
браны: депутат Государственной
Думы, председатель Совета ре�
гионального отделения партии
«Родина» Сергей Чеплинский, де�
путат областной Думы Алексей
Гаршин, депутат Нововоронежс�
кого городского совета, гене�
ральный директор «Нововоро�
нежтехэнерго» Степан Констан�
тинов, руководитель россошан�

КОЛЬЦОВСКО � НИКИТИНСКИНСКИЕ  ДНИ

Например, в библиотеке № 3 имени В. Гордей�
чева состоялся вечер «Тема Родины в творчестве
И. Никитина, А. Кольцова и современных воронеж�
ских поэтов», а отдел историко�патриотической ли�
тературы Центральной городской библиотеки име�
ни А. Платонова провёл для своих читателей заоч�
ную экскурсию по Кольцовско�Никитинским мес�
там «Среди имен, что дороги нам с детства».

Существенное место в программе заняли вече�
ра в клубах и библиотеках воронежских пригоро�
дов – Подгорного, Масловки, Борового, Подклет�
ного. Причём посвящены мероприятия были жиз�
ни и творчеству не только Алексея Кольцова и Ива�
на Никитина, но и других земляков�литераторов. В
частности, Ивану Бунину – Час поэзии в библиоте�
ке № 35 имени Б. Стукалина. А в воскресенье у
памятника Нобелевскому лауреату состоялась
встреча воронежских литераторов с горожанами.

Отдали дань памяти поэтов, в честь которых по�
лучили своё название Кольцовско�Никитинские
дни, собравшись у сохранённого возле цирка Ли�
тературного некрополя, воронежские писатели и
поэты, библиотекари и работники музеев, чинов�
ники и школьники. Звучали стихи наших земляков
в исполнении победителей конкурса чтецов – пя�
тиклассницы Елены Овчинниковой из школы № 34
и десятиклассника Григория Новицкого, ученика
средней школы № 38. Настоятель Ильинского хра�
ма отец Олег отслужил литию в память о нашед�
ших здесь упокоение поэтах.

Важно, что в этом году Кольцовско�Никитинс�
кие дни стали поводом не только для множества
локального масштаба мероприятий, но и для бла�
гоустройства объектов культурного наследия. В
частности – и некрополя, где похоронены Кольцов,
Никитин и их родственники. Среди прочего, заме�
нены гранитные бордюрные камни у газонов, про�

Помянули поэтов
Традиционные для нашего города Кольцовс�
ко�Никитинские дни в этом году вызвали у
воронежцев особенный интерес. Каждый год
проходят в воронежских вузах, школах, му�
зеях, библиотеках литературные чтения, вы�
ставки, концерты, презентации, тематичес�
кие уроки и выставки. Однако на сей раз
программа оказалась, кажется, даже более
насыщенной, чем прежде.

изведена облицовка основания надгробий пли�
тами из мрамора. Заштукатурены трещины в над�
гробных плитах, вокруг памятников уложена тро�
туарная плитка. Убраны остатки пней рядом с мо�
гилами. Для проведения всех запланированных
работ нужно, по оценке специалистов, 300 тысяч
рублей, для реставрации памятников – ещё 2
миллиона. Управа Ленинского района направи�
ла заявку в Министерство культуры и массовых
коммуникаций РФ на участие в Федеральной це�
левой программе «Культура России (2006�2010
годы)», которое позволило бы получить необходи�
мые денежные средства.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

ского отделения партии, глав�
ный редактор газеты «Россошь»
Виталий Климов и сотрудник ис�
полкома партии «Родина» Сер�
гей Худяков.

Делегаты конференции полу�
чили наказы провести после
съезда встречи в местных отде�
лениях партии и донести инфор�
мацию об основных вопросах,
которые будут подниматься на
VII внеочередном съезде.

Марина БОСЫХ.
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ОБЛАСТНАЯ

В  Совете  областной  Думы

С депутатами встретился прокурор Воронеж�
ской области Николай ШишкинНиколай ШишкинНиколай ШишкинНиколай ШишкинНиколай Шишкин. Состоялся кон�
структивный обмен мнениями о взаимодей�
ствии между областной прокуратурой и Воро�
нежской областной Думой.

Члены Совета также определили дату прове�
дения следующего 19�го заседания Воронежской
областной Думы – оно состоится 23 ноября.

В повестке дня – рассмотрение вопроса о
назначении на должность мировых судей, зако�
нопроекта «О статусе депутата Воронежской об�
ластной Думы», внесение изменений в област�
ные Законы «О наказах избирателей», «Об ад�
министративных правонарушениях на террито�
рии Воронежской области», «О программе эко�
номического и социального развития Воронеж�
ской области на 2002–2006 годы».

На ближайшем заседании областной Думы
депутаты рассмотрят областную целевую про�
грамму «Молодежь (2007�2011гг.)», а в ведом�
ственную целевую программу «Обеспечение ус�
тойчивого производства товарного подсолнеч�
ника в Воронежской области на 2006�2008
годы» будут внесены изменения.

17 октября в Парламентском центре под председательством Владимира Ключникова
состоялось 31�е заседание Совета Воронежской областной Думы.

Члены Совета одобрили обращение депута�
тов Воронежской областной Думы к Председа�
телю Государственной Думы Федерального Со�
брания Российской Федерации, Председателю
Правительства Российской Федерации по воп�
росу улучшения материального положения граж�
дан 1932�1945 годов рождения. Этот вопрос
депутаты сочли необходимым вынести на засе�
дание областного парламента.

Также принято решение о внесении кор�
ректировки в количественный состав обще�
ственного консультативного Совета по пред�
принимательству при Воронежской област�
ной Думе.

Депутаты поддержали законодательную ини�
циативу своих вологодских коллег по внесению
в Государственную Думу Федерального Собра�
ния Российской Федерации проекта федераль�
ного закона «О внесении изменений в статью 4
Закона Российской Федерации «О праве граж�
дан Российской Федерации на свободу передви�
жения, выбор места пребывания и жительства
в пределах Российской Федерации» и рассмот�
рели ряд других вопросов.

Воронежская область вошла
в число 11 пилотных регионов,
реализующих партийный проект
«Единой России» «Семья и дети
группы риска». Координатором
проекта в нашей области стала
первый заместитель председате�
ля областной Думы, член регио�
нального политсовета партии
«Единая Россия» ТТТТТатьяна Меще�атьяна Меще�атьяна Меще�атьяна Меще�атьяна Меще�
ряковаряковаряковаряковарякова. В работе пресс�конфе�
ренции также приняли участие
депутат Государственной Думы
ФС РФ, секретарь политсовета
Воронежского регионального от�
деления партии «Единая Россия»
Александр СысоевАлександр СысоевАлександр СысоевАлександр СысоевАлександр Сысоев, руководи�
тель рабочей  группы президиу�
ма генерального совета партии
«Единая Россия» по реализации
партийного проекта Сергей КСергей КСергей КСергей КСергей Ко�о�о�о�о�
ростелевростелевростелевростелевростелев, член�корреспондент
Российской академии образова�
ния, доктор психологических
наук, профессор Артур РеанАртур РеанАртур РеанАртур РеанАртур Реан,
зам. руководителя департамента
ЦИК партии «Единая Россия» по
работе с общественными объ�
единениями Андрей ИльницкийАндрей ИльницкийАндрей ИльницкийАндрей ИльницкийАндрей Ильницкий,
зам. начальника управления со�
циальной защиты населения Сат�
кинского района Челябинской
области СветСветСветСветСветлана Барабановалана Барабановалана Барабановалана Барабановалана Барабанова.

У журналистов была возмож�
ность задать все интересующие
их вопросы непосредственным
реализаторам проекта.

Руководитель рабочей груп�
пы, президент ОАО «Комбинат
«Магнезит» Сергей КСергей КСергей КСергей КСергей Коростелеворостелеворостелеворостелеворостелев
дал общую характеристику про�
граммы. Основным ее содержа�

ПРЕСС�КОНФЕРЕНЦИЯ
19 октября в Парламентском центре состоялась пресс�конференция, тема которой  � начало
реализации на территории области проекта Всероссийской политической партии «Единая
Россия» � комплексной социальной программы «Семья и дети группы риска».

Главное �
счастье ребенка

нием является проведение инди�
видуально ориентированной про�
филактической работы с социаль�
но проблемными  семьями и деть�
ми. Работа эта строится на осно�
ве результатов и комплексного
диагностического обследования.
На каждую семью, занесенную в
единый информационный банк
данных о семьях группы риска, по
результатам ее всесторонней ди�
агностики составляется индиви�
дуальная программа реабилита�
ции. В ней ведется планирование
и контроль проведенных мероп�
риятий, анализ их результативно�
сти и необходимая коррекция.

Программа прошла предвари�
тельную практическую апроба�
цию в Саткинском муниципаль�
ном районе Челябинской облас�
ти. Светлана Барабанова расска�
зала об этом. Реализация про�
граммы дала весьма положитель�
ные и впечатляющие результаты.
В разы снизилось число родите�
лей, лишенных родительских
прав. Более чем на треть сокра�
тилось число детей, определен�
ных в детские дома, в том числе

за счет того, что детей стали брать
под опеку в семьи. Сокращается
число правонарушений и пре�
ступлений среди школьников.
Почти четверть семей, попавших
на учет как «группа риска», смог�
ла вернуться к нормальной жиз�
ни. К таким результатам приве�
ла индивидуальная программа
реабилитации неблагополучных
семей, включенных в банк дан�
ных группы риска. С помощью
программных мероприятий ре�
шаются проблемы с трудоустрой�
ством родителей, а по желанию
и подростков. Благодаря комп�
лексной программе и взаимо�
действию всех участников проек�
та семьям оказывается психоло�
гическая, материальная, реаби�
литационная и правовая по�
мощь.

Именно в соединении бизнес�
логики, жестко ориентированной
на результат, научного подхода,
государственной поддержки и
политического ресурса и кроется,
по мнению непосредственных
исполнителей программы, сек�
рет результативности.

О политической составляю�
щей проекта и говорил в своем
выступлении депутат Государ�
ственной Думы РФ, секретарь
политсовета Воронежского ре�
гионального отделения партии
«Единая Россия» Александр Сы�Александр Сы�Александр Сы�Александр Сы�Александр Сы�
соевсоевсоевсоевсоев:

� Проблемы сохранения се�
мьи, предупреждения социаль�
ного сиротства и безнадзорно�
сти являются сегодня, как ни�
когда, актуальными и своевре�
менными. Согласно статисти�
ческим данным, за последние
15 лет население Российской
Федерации уменьшилось на 10
миллионов человек. Демогра�
фические показатели Воронеж�
ской области практически не от�
личаются от общероссийских.
Вследствие естественной убыли
численность населения нашей
области за последние одиннад�
цать лет уменьшилась на 260
тысяч человек. Словом, ситуа�
цию трудно назвать благополуч�
ной. Поэтому одной из перво�
очередных задач, прозвучав�
ших в 2006 году в ежегодном
Послании Президента России
Владимира Путина Федераль�
ному Собранию Российской
Федерации, стала проблема де�
мографии и конкретные меры
по выходу из нее. Я хотел бы от�
метить, что наша партия наме�
рена создать все необходимые
социальные, финансово�эконо�
мические и законодательные
условия для увеличения рожда�
емости, защиты материнства и
детства, укоренения в обществе
семейных ценностей. Работу по
обеспечению материальной
поддержки государства так на�
зываемым «неблагополучным

семьям» мы будем считать при�
оритетной. Семья во все време�
на была основой стабильности
государства. Благополучие от�
дельно взятой ячейки общества
должно стать и станет предме�
том постоянного участия и забо�
ты органов исполнительной и
законодательной власти».

Александр Сысоев пообещал,
что «Единая Россия» будет доби�
ваться не только политической,
но и финансовой поддержки
проекта «Семья и дети группы
риска» через свою фракцию в Го�
сударственной Думе.

ТТТТТатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещерякова в ходе
пресс�конференции озвучила
несколько цифр. В Воронежской
области сегодня детей�сирот и
детей, оставшихся без попече�
ния родителей, 10 тысяч. В на�
стоящее время в интернатных
учреждениях региона воспиты�
ваются около пяти тысяч детей.
Из них почти две тысячи  – дети�
сироты и дети, оставшиеся без
попечения родителей. Все они
ждут участия и родительского
тепла. «Определенный опыт ра�
боты в этом направлении в на�
шем регионе наработан. Но ре�
зервов еще очень много. Думаю,
что проект «Семья и дети группы
риска» поможет их реализовать.
Лучшим результатом встречи
станет продолжение начатой ра�
боты на территории Воронежс�
кой области», � сказала Татьяна
Мещерякова.

В ближайшее время для реа�
лизации программы в Воронеж�
ской области планируется созда�
ние координационного совета, в
который войдут представители
всех социальных служб, работа�
ющих над указанной проблемой.

Иногда бывает так, что депутат начинает ра�
ботать на благо своего района только после
того, как его изберут на эту должность. В слу�
чае с Татьяной Головачевой все немного ина�
че. Ее трудовая деятельность в Грибановском
районе началась с семнадцати лет. Именно в
этом возрасте Татьяна Валентиновна стала
работать в поликлинике Грибановской цент�
ральной районной больницы обычной санитар�
кой. Эту должность будущий депутат и главный
врач занимала целых два года, пока готови�
лась к поступлению в Воронежский медицин�
ский институт.

Наработав стаж в медицинском учрежде�
нии, она поступила в вуз на специальность «Ле�
чебное дело». А после его окончания выбрала
для себя сложную и благородную работу аку�
шера�гинеколога.

В отличие от некоторых своих сверстников,
всеми правдами и неправдами стремившихся
остаться в областном центре, Татьяна Вален�
тиновна вернулась в родное село. Начала ра�
ботать все в той же районной больнице, но те�
перь � врачом�интерном по акушерству и ги�
некологии. На вопрос о том, почему не оста�
лась в Воронеже, отвечает так:

� Причин было несколько. Во�первых, в те
годы возвращение в родной поселок не было
чем�то из ряда вон выходящим. Многие моло�
дые люди из сельских районов после учебы воз�
вращались работать в свое село или районный
центр. А во�вторых, у меня самой не было ост�
рого желания остаться в Воронеже. Тогда здесь
было сложно и с работой, и с жильем.

О том, что вернулась на свою малую роди�
ну, не жалею. Наверно потому, что еще не из�
вестно � смогла бы я реализоваться в Вороне�
же как личность и как специалист, а у себя в
Грибановке – смогла. Но вне зависимости от
того, где бы я ни работала, судьба моя была
уже предопределена. Я представляю ее себе
как некий коридор, направление, по которому
мы движемся, а по какой стороне этого кори�
дора идти – решать самому человеку. Моим
коридором стала медицина, а в ней важно не
то, где ты трудишься, в областной больнице или
сельской амбулатории, а то, как ты помогаешь
людям.

Коридор этот довел Татьяну Валентиновну
от санитарки поликлиники до главного врача
центральной районной больницы Грибановско�
го района. Этот пост она занимает уже пять лет,
и сделано за это время немало. Прежде всего,

ЮБИЛЕЙ

Если
работа
в  радость
28 октября отметит свой юбилей депутат
Воронежской областной Думы по избира�
тельному округу № 18, член фракции «Еди�
ная Россия», член комитетов по охране
здоровья, по труду и социальной защите
населения, главный врач МУЗ «Грибанов�
ская ЦРБ» Татьяна Головачева.

в ЦРБ сложился крепкий коллектив професси�
оналов. Ей удается привлекать и местных мо�
лодых специалистов, которые, как и она, не ос�
тались в областном центре, а вернулись рабо�
тать в Грибановку. Для таких руководство боль�
ницы обеспечивает все необходимые условия:
своевременно выплачивает немалую зарпла�
ту, выделяет квартиры.

Когда разговор зашел о том, чего не хватает
нынешним работникам, Татьяна Валентиновна
с сожалением заметила: «Не хватает умения
держать себя в рамках. Если бы к нашим со�
временным возможностям для молодых обра�
зованных людей добавить то чувство самодис�
циплины, которое было лет двадцать�тридцать
назад, то, наверно, нам бы удалось добиться
много большего. Я не говорю о том, что сейчас
нет людей, совместивших в себе и дисциплину,
и возможности. Они есть, но их, к сожалению,
пока недостаточно».

Однако, судя по всему, в Грибановке и с воз�
можностями, и с самодисциплиной все в поряд�
ке: в августе текущего года акушерско�гинеко�
логическое отделение Грибановской ЦРБ, кото�
рое более десяти лет возглавляла Татьяна Ва�
лентиновна, было названо ЮНЕСКО «больни�
цей, доброжелательной к ребенку». На протя�
жении всего времени работы Татьяны Голова�
чевой в ЦРБ внедряются новые методы диаг�
ностики и лечения, закупается самое современ�
ное оборудование.

Во многом благодаря поддержке Татьяны Ва�
лентиновны, входящей в комитет областной
Думы по охране здоровья, была, наконец, дос�
троена Грибановская стоматологическая поли�
клиника. Долгострой, вынужденно «заморожен�
ный» на долгие десять лет, при поддержке ад�
министрации района и Главного управления
здравоохранения области был введен в экс�
плуатацию в марте 2005 года. Кроме того, в
рамках областной программы были реконстру�
ированы здания врачебных амбулаторий в от�
даленных от районного центра селах.

Отвечая на вопрос о своей дальнейшей ка�
рьере и жизни, Татьяна Валентиновна вспом�
нила свою бабушку: «Она каждое утро благода�
рила Бога за то, что пришел новый день, а ве�
чером часто повторяла: «Слава Богу, день про�
шел не зря». Она принимала жизнь такой, ка�
кая она есть. Я думаю, что это и есть самый вер�
ный путь к пониманию жизни. Не нужно ждать,
что она преподнесет тебе подарок, нужно про�
сто работать».

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ – СРЕДА

Стройплощадка  для  закона

Об итогах работы комитета
рассказал его председатель Сер�Сер�Сер�Сер�Сер�
гей Лукингей Лукингей Лукингей Лукингей Лукин: с начала созыва про�
ведено 13 заседаний, областной
Думой принят ряд законов, при�
стально рассмотренных в комите�
те. Среди них – документы соци�
ального характера – Законы Во�
ронежской области «Об обеспече�
нии жилыми помещениями вете�
ранов, инвалидов и семей, име�
ющих детей�инвалидов, нуждаю�
щихся в улучшении жилищных ус�
ловий, поставленных на учет до
1 января 2005 года», «О порядке
признания граждан малоимущи�
ми в целях предоставления им
жилых помещений муниципаль�
ного жилищного фонда по догово�
рам социального найма в Воро�
нежской области», «О порядке ве�
дения органами местного самоуп�
равления учета граждан в каче�
стве нуждающихся в жилых поме�
щениях, предоставляемых по до�
говорам социального найма в Во�
ронежской области» и другие.

Такая интенсивная по меркам
региона правотворческая дея�
тельность комитета вызвана тем,
что темы строительства, рынка
недвижимости, коммунального
хозяйства сегодня по�прежнему
актуальны. И проблемам в этой
области пока что «несть числа».
Одна из них – незаконное стро�
ительство жилья в городе Воро�
неже – вызвала массу вопросов
журналистов.

 Депутаты�строители, руково�
дители крупных строительных
фирм, имеющие высокий про�
фессиональный уровень и боль�
шой опыт, высказали свою точку
зрения на эту проблему.

 � Создана глубоко забюрок�
ратизированная система, по ко�
торой своевременно до начала
строительства практически не�
возможно получить разрешение.
Особенна остра эта ситуация в
Воронеже, в районах области
процесс управляем. Существует
огромное количество ведомств,
только на получение необходи�
мых экспертиз уходит почти год,
столько же времени занимает
создание проектно�сметной до�
кументации. Таким образом, от
момента выделения земельного
участка и до реального начала

Реализация на территории Воронежской области приори�
тетного национального проекта «Доступное и комфортное
жилье – гражданам России», законодательные пути реше�
ния проблем строительного и жилищно�коммунального сек�
тора, и, конечно же, начало отопительного сезона и готов�
ность к нему соответствующих служб города и области –
эти и другие вопросы стали предметом беседы с журнали�
стами членов комитета областной Думы по строительному
комплексу и коммунальному хозяйству. Проходил диалог в
Парламентском центре 18 октября в рамках проекта «Дум�
ская информационная среда». С представителями СМИ
встретились члены комитета Сергей Лукин, Виктор Мес�
нянкин, Петр Семенов (все � члены фракции «Единая Рос�
сия») и Юрий Анохин (блок «Справедливость»).

строительства должно пройти
два – два с половиной года. За
это время строительство стано�
вится просто нерентабельным,
тем более, если застройщик ис�
пользует кредитные ресурсы, он
просто вынужден идти на какие�
то нарушения, � отметил Сергей
Лукин.

Добавлением к этому выс�
туплению стала мысль, выска�
занная депутатом Петром Се�Петром Се�Петром Се�Петром Се�Петром Се�
меновымменовымменовымменовымменовым: «Новыми правилами
предусматривается выделение

участков под строительство
только на торгах, причем участ�
ки могут выставляться на торги
исключительно по так называ�
емому «полному пакету», т.е. на
полностью инженерно подго�
товленную территорию, � но пра�
вило это не соблюдается. До се�
годняшнего дня ни одна площад�
ка города Воронежа не была
правильно подготовлена. Чи�
новники на уровне муниципали�
тетов отдают строителям «кота в
мешке», земельные участки за�
частую просто не пригодны для
строительства. А виноватыми
оказываются застройщики».

Строители поставлены в ус�
ловия, когда они просто вынуж�
дены лукавить с законом, пер�
манентно повышать цены, ина�
че они будут нести убытки. Сред�
ства на доведение земельных
участков «до ума» плюс сумма,
расходуемая на оформление

технической документации, в об�
щей сложности составляют по�
чти половину стоимости строя�
щегося дома.

Согласно статистическим
данным, озвученным Сергеем
Лукиным, это беда не только во�
ронежская: на территории Рос�
сии более девяноста процентов
участков под строительство вы�
деляются незаконным образом.
Другой серьезной головной бо�
лью для строителей стал закон о
дольщиках. «Банки сделали соот�
ветчиками недобросовестных
строителей, что в свою очередь
сразу же отразилось на ситуа�
ции в обществе, вспомните вол�
ну, поднятую «Социальной ини�
циативой». Пострадавшие от та�
ких «инициатив» есть и в нашем
городе», � заметил Сергей Лукин.
Пакет «строительных» законов,
принятых на уровне Федерации
и зачастую противоречащих ве�
домственным нормативным ак�
там, по мнению специалистов,
не облегчил, а скорее усложнил
большинство процедурных эта�
пов строительства, продажи и
покупки жилья. «Если почти 100

процентов строителей «идут не в
ногу»,  � заметил депутат ВикторВикторВикторВикторВиктор
МеснянкинМеснянкинМеснянкинМеснянкинМеснянкин, � то значит, что за�
кон не хорош».

Депутаты областной Думы,
как было отмечено на встрече с
журналистами, в силу своих воз�
можностей стараются изменить
ситуацию к лучшему с помощью
парламентских методов, пользу�
ясь своим правом внесения за�
конодательных инициатив. В ча�
стности, воронежские депутаты
направили в Государственную
Думу свои предложения по вне�
сению изменений в  ФЗ №214
(о долевом строительстве), а
поддержали законодательные
инициативы коллег из других
субъектов Федерации о необхо�
димости корректировок нового
Жилищного кодекса. «Будем на�
деяться, что эти законы удастся
подкорректировать и сделать их
более жизнеспособными», � ре�

зюмировал Сергей Лукин.

О доступности
«доступного жилья»

Строят в нашем регионе мно�
го. В 2005 году объем ввода жи�
лья в Воронежской области со�
ставил 770 тыс. квадратных мет�
ров. В этом �  должно быть воз�
ведено на 15�20 процентов
больше. Уже за девять месяцев
2006 года построено 386 тыс.
кв. метров, что уже на 24 про�
цента превышает аналогичный
показатель прошлого года. Од�
нако назвать строящееся в сто�
лице Черноземья жилье доступ�
ным трудно. Средняя стоимость
квадратного метра в Воронеже
колеблется в пределах 20 тыс.
рублей за квадратный метр. По
мнению специалистов, до конца
текущего года цена может под�
няться. Естественно, что о таком
жилье воронежские семьи с то�
щими кошельками могут только
мечтать. А приоритетный наци�
ональный проект «Доступное и
комфортное жилье � гражданам
России» рассчитан, прежде все�

го, на эту категорию граждан.
Тысячи людей с предельным
вниманием следят за выполне�
нием наказа Президента. О том,
как идет его реализация на тер�
ритории области, шла речь в бе�
седе депутатов с журналистами.

Приглашенный на пресс�кон�
ференцию начальник отдела ре�
ализации программы строитель�
ства доступного жилья Главного
управления по строительной по�
литике области Анатолий Мура�Анатолий Мура�Анатолий Мура�Анатолий Мура�Анатолий Мура�
вьеввьеввьеввьеввьев сообщил, что заявленный
пилотный проект строительства
доступного индивидуального жи�
лья в Нечаевке Воронежской
области набирает обороты. Же�
лающих приобрести здесь дома
немало. К поселку подведены
электросети, идет строительство
водопровода, газопровода, цен�
тральной асфальтированной
дороги. В населенном пункте
уже появились пять новых до�

мов,  для 24 заложен фундамент,
до конца года здесь планирует�
ся возвести 30 домов.

Сомнение в реальности таких
планов высказал депутат ЮрийЮрийЮрийЮрийЮрий
АнохинАнохинАнохинАнохинАнохин.

Остальные участники встречи
согласились с коллегой, они аб�
солютно убеждены в том, что без
поддержки государства масш�
табный проект по обеспечению
жителей доступным жильем лоп�
нет, как мыльный пузырь. А Фе�
дерация пока не очень торопит�
ся помогать региону. Как сооб�
щил председатель комитета Сер�
гей Лукин, «прошло девять меся�
цев года, но пока в область не
поступило ни одного рубля на
программу «Ветхое и аварийное
жилье», хотя обещано было 166
млн. руб.» Справедливости ради
заметим, что в прошлом году
деньги на реализацию этой про�
граммы были выделены. По при�
чине недостаточности финансо�
вых вливаний со стороны Феде�
рации, по мнению председателя
комитета облдумы по делам мо�
лодежи и спорту Петра Семено�
ва, пробуксовывает и программа
«Обеспечение жильем  молодых
семей»: «Согласно существующей
схеме Федерация обеспечивает
лишь 10 процентов стоимости
дома, еще 30 процентов платит
область, а остальные 60 – ложат�
ся тяжелым бременем на молодую
семью», � сказал Петр Иванович.
При этом он добавил, что депутаты
облдумы готовят предложение в
федеральный центр о том, чтобы
это соотношение было зеркально
изменено  � 60 процентов сто�
имости жилья обеспечивал бы
федеральный бюджет, 30 � реги�
ональный, а 10 � молодая семья.
Это позволит значительно удеше�
вить стоимость  жилья и сделать
его реально доступным для  мо�
лодых семей, для малообеспе�
ченных слоев населения.

Погода в доме
«Думская информационная

среда» проходила 18 октября, в
преддверии начала отопительно�
го сезона. Естественно, что без
бурного обсуждения этой горячей
темы не обошлось. Доклад при�
глашенного на встречу с журна�
листами руководителя департа�
мента социального хозяйства го�
рода Воронежа Михаила Не�Михаила Не�Михаила Не�Михаила Не�Михаила Не�
врюеваврюеваврюеваврюеваврюева о готовности встретить
холода во всеоружие был под�
вергнут депутатами сомнению и
конструктивной критике. По мне�
нию Виктора Меснянкина, все
далеко не так безоблачно, как
представляется коммунальщика�
ми, и воронежцев этой зимой
ожидает далеко «нежаркая» пер�
спектива. Депутаты областной
Думы намерены держать ситуа�
цию под своим строжайшим кон�
тролем.
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РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Т.Г. Мещерякова (председатель),  М.А. Андрейчук, А.П.Бавыкин, А.Н.Горбунов, С.А.Попов (ответственный за выпуск), С.И. Рудаков , И.В. Транькова. Материалы подготовили:  Анастасия ВЛАСЕНКО, Надежда ДОЛИНИНА,
Сергей КОЛЕСНИКОВ (фото),  Ольга РУДЕНКО.

В спорах рождается  истина,
а в совместном обсуждении –
качественное законодательство

Рубрику ведет председатель комитета
по местному самоуправлению, связям
с  общественностью и  СМИ Ирина
ТРАНЬКОВА,  фракция «Единая Россия»

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

20 октября состоялось первое заседание Совета
представительных органов местного самоуправления
при Воронежской областной Думе в обновленном соста�
ве. На заседании были рассмотрены организационные
вопросы. Заместителями председателя Совета избра�
ны первый заместитель председателя Воронежской об�
ластной Думы Т.Г. Мещерякова (фракция «Единая Рос�
сия»), председатель Совета народных депутатов Лискин�
ского муниципального района В.А. Тихонов и глава Но�
вохоперского муниципального района В.Т. Петров, сек�
ретарем Совета – начальник отдела по работе с орга�
нами государственной власти и местного самоуправле�
ния аппарата Воронежской областной Думы С.Н. Хорун�
жий. Совет утвердил план работы на 2006�2007 годы.

Руководитель аппарата областной Думы Ю.В. Агиба�
лов проинформировал собравшихся об итогах парла�
ментских слушаний в Государственной Думе, посвящен�
ных законопроекту «О муниципальной службе в РФ».

По окончании заседания Совета состоялся семинар
по вопросам землепользования в Воронежской облас�
ти. С докладом «Полномочия органов местного самоуп�
равления в сфере земельных отношений по законода�
тельству Российской Федерации и законодательству Во�
ронежской области» выступила начальник отдела пра�
вовой и лингвистической экспертизы государственно�
правового управления аппарата Воронежской област�
ной Думы М.А. Иващенко. Как показало обсуждение док�
лада в ходе «круглого стола», земельный вопрос являет�

ся одним из самых актуальных и сложных в порядке пра�
воприменения в муниципальных образованиях. Участ�
ники семинара задали М.А. Иващенко не один десяток
вопросов, связанных с реализацией как Земельного
кодекса РФ, так и законодательства Воронежской об�
ласти в сфере земельных правоотношений. Каждый уча�
стник семинара получил объемистую папку с докумен�

тами, а также книгу Ю.В. Агибалова «Местное самоуп�
равление: экономико�организационные и правовые
основы» и сборник нормативных правовых актов «Зе�
мельные правоотношения в Воронежской области», под�
готовленный государственно�правовым управлением
аппарата Воронежской областной Думы, которые помо�
гут им в практической работе. По мнению участников
семинара, такие встречи являются, несомненно, полез�
ными как для представительных органов местного са�
моуправления, так и для депутатов областной Думы.
Обмен опытом работы позволяет не только повысить
свой профессиональный уровень работникам органов
местного самоуправления, но и довести до законодате�
лей мнение избирателей по принимаемым областной
Думой законам. Руководители органов местного само�
управления предложили провести очередное заседание
Совета представительных органов местного самоуправ�
ления при Воронежской областной Думе в ноябре, на
котором обсудить вопросы межбюджетных отношений
органов государственной власти и органов местного
самоуправления в Воронежской области.

Реализация Федерального закона от 6.10.2003г. № 1317ФЗ «Об общих принципах организации мест7
ного самоуправления в Российской Федерации» требует в бюджетной системе согласованных дей7
ствий органов государственной власти и органов местного самоуправления муниципальных образо7
ваний. Советом Воронежской областной Думы от 5 октября 2006 года № 3517IV7ОД утвержден новый
состав Совета представительных органов местного самоуправления при Воронежской областной
Думе во главе с председателем Воронежской областной Думы В.И. Ключниковым.

Полезное издание
Ю.В. Агибалов занимается

проблемами местного самоуп�
равления с 1986 года. Прини�
мал активное участие в подго�
товке ряда проектов законов
Воронежской области в сфере
местного самоуправления, ав�
тор более 40 научных публика�
ций по проблемам местного са�
моуправления и государствен�
ной власти. Является членом
Совета представительных орга�
нов местного самоуправления
при Воронежской областной
Думе.

Проведение административ�
ной реформы и реформы мест�
ного самоуправления в России
потребовало существенного из�
менения законодательства, ре�
гулирующего правовые, эконо�
мические и организационные
основы местного самоуправле�
ния. В настоящее время законо�
дательная база еще пока несо�

вершенна и во многом противо�
речива. Все это выдвигает повы�
шенные требования к кадрам,
работающим в органах местно�
го самоуправления. Муници�
пальная власть нуждается в ква�
лифицированных кадрах, спо�
собных эффективно управлять
муниципальным имуществом,
финансами, муниципальными
предприятиями и учреждения�
ми, привлекать к осуществле�
нию местного самоуправления
население, умело взаимодей�
ствовать с органами государ�
ственной власти как при реше�
нии вопросов местного значе�
ния, так и при реализации от�
дельных государственных полно�
мочий. Сегодня большинство
муниципальных образований
такими кадрами не располагает.
В связи с этим на передний план
выходит задача подготовки и
переподготовки кадров.

Учебное пособие Ю.В. Агиба�
лова призвано помочь органам
местного самоуправления в ре�
шении этой задачи. Оно пред�
ставляет собой примерный (мо�
дельный) комплекс по местному
самоуправлению и включает в
себя программу курса «Местное
самоуправление: экономико�
организационные и правовые
основы», перечень нормативных
правовых актов в области мест�

ного самоуправления, тексты
лекций, другие учебно�методи�
ческие разработки.

Учебный курс «Местное само�
управление: экономико�органи�
зационные и правовые основы»
направлен на углубленное изу�
чение вопросов, связанных с
местным самоуправлением. В
нем приводится опыт организа�
ции местного самоуправления в
России и за рубежом, практика
организации и деятельности ор�
ганов местного самоуправления
в России и Воронежской облас�
ти, раскрываются основные тен�
денции его развития на совре�
менном этапе.

В учебном пособии большое
внимание уделяется деятельно�
сти органов местного самоуп�
равления, практике организа�
ции работы местной админист�
рации, бюджетному процессу в
муниципальном образовании,
вопросам выравнивания уров�
ня бюджетной обеспеченности
муниципальных образований.
Оно логично построено, просто и
доступно по изложению матери�
ала. Программа курса «Местное
самоуправление: экономико�

В свет вышло учебное пособие «Местное самоуправление:
экономико7организационные и правовые основы». Его ав7
тор – Юрий Владимирович Агибалов – руководитель аппара7
та Воронежской областной Думы, кандидат экономических
наук, профессор. Книга издана Воронежской областной ти7
пографией 7 издательством им. Е.А.Болховитинова.

организационные и правовые
основы» содержит список обяза�
тельных источников и специаль�
ной литературы, а темы семи�
нарских и практических занятий
снабжены соответствующими
тестами и дополнительной лите�
ратурой, которая окажет по�
мощь не только при подготовке
к занятиям, но и в написании
курсовых и дипломных работ сту�
дентами, обучающимися по спе�
циальности «государственное и
муниципальное управление».
Наличие в пособии рисунков и
таблиц, нормативных правовых
актов органов государственной
власти и местного самоуправле�
ния повышает уровень система�
тизации текста и делает его при�
влекательным как для студен�
тов, так и для практических ра�
ботников органов местного са�
моуправления.

С.Н. ХОРУНЖИЙ,,,,,
начальник отдела по работе с

органами государственной
власти и местного самоуправ7
ления аппарата Воронежской

областной Думы, кандидат
юридических наук.

ЮРИДИЧЕСКИЙ  КОМПАС

Земля: вопросы  и  ответы
Консультирует начальник отдела правовой и
лингвистической  экспертизы государственно�
правового управления  аппарата областной
Думы Марина ИВАЩЕНКО:

" На каком основании Воронежской областной
Думой были отменены льготы по земельному
налогу?
 � Согласно Закону РФ «О плате за землю», действо�

вавшему до 1 января 2006 г. (за исключением ст. 25),
законодательные (представительные) органы государ�
ственной власти субъектов РФ имели право устанав�
ливать льготы по земельному налогу для отдельных ка�
тегорий налогоплательщиков. В связи с указанной нор�
мой Воронежской областной Думой были приняты со�
ответствующие нормативные правовые акты, в том
числе Закон Воронежской области от 07.05.2004 г.
№ 19�ОЗ «О предоставлении льгот по уплате земельно�
го налога».

Согласно действующему в настоящее время феде�
ральному законодательству Воронежская областная
Дума не вправе устанавливать какие�либо льготы по
земельному налогу. В связи с этим вышеуказанный
Закон Воронежской области «О предоставлении льгот
по уплате земельного налога» признан утратившим силу.

Между тем, согласно статье 391 Налогового кодек�
са РФ, налоговая база уменьшается на не облагаемую
земельным налогом сумму в размере 10 000 рублей
на одного налогоплательщика на территории одного
муниципального образования в отношении земельно�
го участка, находящегося в собственности, постоянном
(бессрочном) пользовании или пожизненном наследу�
емом владении следующих категорий налогоплатель�
щиков:

1) Героев Советского Союза, Героев Российской Фе�
дерации, полных кавалеров ордена Славы;

2) инвалидов, имеющих III степень ограничения спо�
собности к трудовой деятельности, а также лиц, кото�
рые имеют I и II группы инвалидности, установленные
до 1 января 2004 года без вынесения заключения о
степени ограничения способности к трудовой деятель�
ности;

3) инвалидов с детства;
4) ветеранов и инвалидов Великой Отечественной

войны, а также ветеранов и инвалидов боевых дей�
ствий;

5) физических лиц, имеющих право на получение со�
циальной поддержки в соответствии с Законом Россий�
ской Федерации «О социальной защите граждан, под�
вергшихся воздействию радиации вследствие катаст�
рофы на Чернобыльской АЭС» (в редакции Закона Рос�
сийской Федерации от 18 июня 1992 года № 3061�1),
в соответствии с Федеральным законом от 26 ноября
1998 года № 175�ФЗ «О социальной защите граждан
Российской Федерации, подвергшихся воздействию ра�
диации вследствие аварии в 1957 году на производ�
ственном объединении «Маяк» и сбросов радиоактив�

ных отходов в реку Теча» и в соответствии с Федеральным
законом от 10 января 2002 года № 2�ФЗ «О социальных
гарантиях гражданам, подвергшимся радиационному воз�
действию вследствие ядерных испытаний на Семипалатин�
ском полигоне»;

6) физических лиц, принимавших в составе подразде�
лений особого риска непосредственное участие в испыта�
ниях ядерного и термоядерного оружия, ликвидации ава�
рий ядерных установок на средствах вооружения и воен�
ных объектах;

7) физических лиц, получивших или перенесших луче�
вую болезнь или ставших инвалидами в результате испы�
таний, учений и иных работ, связанных с любыми видами
ядерных установок, включая ядерное оружие и космичес�
кую технику.

Таким образом, если вы относитесь к одной из указан�
ных выше категорий налогоплательщиков, вы вправе об�
ратиться в налоговый орган с заявлением о предоставле�
нии вам льготы по уплате земельного налога.

Кроме того, согласно ст. 387 Налогового кодекса РФ,
при установлении земельного налога нормативными пра�
вовыми актами представительных органов муниципаль�
ных образований могут также устанавливаться налоговые
льготы, основания и порядок их применения, включая ус�
тановление размера не облагаемой налогом суммы для
отдельных категорий налогоплательщиков.

Таким образом, если вы не относитесь ни к одной из
предусмотренных НК РФ категорий налогоплательщиков,
которым федеральным законодательством установлена
льгота по уплате земельного налога, вы вправе обратить�
ся в представительный орган местного самоуправления с
соответствующим заявлением о предоставлении указан�
ной льготы той категории налогоплательщиков, к которой
вы относитесь, но которой, согласно федеральному зако�
нодательству, льгота по земельному налогу не предостав�
лена.

" Кем будет уплачиваться земельный налог за зе"
мельные доли умерших собственников, находящие"
ся в пользовании сельскохозяйственных организа"
ций?
� В соответствии с п.п. 3 п. 3 ст. 44 НК РФ обязанности

по уплате налога прекращаются со смертью налогопла�
тельщика или с признанием его умершим в порядке, уста�

новленном Гражданским законодательством РФ. Задол�
женность по имущественным налогам умершего лица либо
лица, признанного умершим, погашается в пределах сто�
имости наследственного имущества.

В связи с этим Минфин РФ полагает, что уплата земель�
ного налога за земельные доли, принадлежащие умершим
собственникам земельных долей, должна осуществляться
лицами, вступившими в права наследования.

Одновременно Минфин РФ отметил, что, согласно п. 8
ст. 396 НК РФ, в отношении земельного участка (его доли),
перешедшего (перешедшей) по наследству к физическому
лицу, налог исчисляется, начиная с месяца открытия на�
следства.

" Какой порядок и сроки уплаты налога следует при"
менять по земельным участкам, находящимся в об"
щей долевой собственности, оформленным догово"
рами аренды с сельхозпредприятием (применитель"
но к физическим и юридическим лицам)?
� Для исчисления земельного налога налоговая база

определяется в отношении каждого земельного участка
как его кадастровая стоимость. Налоговая база опреде�
ляется отдельно в отношении долей в праве общей соб�
ственности на земельный участок, в отношении которых
налогоплательщиками признаются разные лица либо ус�
тановлены различные налоговые ставки (п. п. 1 и 2 ст. 391
НК РФ).

На основании п. 1 ст. 392 НК РФ налоговая база в от�
ношении земельных участков, находящихся в общей доле�
вой собственности, определяется для каждого из налого�
плательщиков, являющихся собственниками данного зе�
мельного участка, пропорционально его доле в общей до�
левой собственности.

Согласно ст. 391 НК РФ налогоплательщики�организа�
ции определяют налоговую базу самостоятельно на осно�
вании сведений государственного земельного кадастра о
каждом земельном участке, принадлежащем им на праве
собственности или праве постоянного (бессрочного)
пользования. Налогоплательщики � физические лица, яв�
ляющиеся индивидуальными предпринимателями, опре�
деляют налоговую базу самостоятельно в отношении зе�
мельных участков, используемых ими в предприниматель�
ской деятельности, на основании сведений государствен�
ного земельного кадастра о каждом земельном участке,
принадлежащем им на праве собственности, праве посто�
янного (бессрочного) пользования или праве пожизнен�
ного наследуемого владения. Налоговая база для каждо�
го налогоплательщика � физического лица, не являющего�
ся индивидуальным предпринимателем, определяется на�
логовыми органами на основании сведений, которые пред�
ставляются в налоговые органы органами, осуществляю�
щими ведение государственного земельного кадастра,
органами, осуществляющими регистрацию прав на недви�
жимое имущество и сделок с ним, и органами муниципаль�
ных образований.

Земельный налог и авансовые платежи по налогу под�
лежат уплате налогоплательщиками в порядке и сроки,
которые установлены нормативными правовыми актами
представительных органов муниципальных образований,
с учетом положений ст. 397 НК РФ.

Потерянные
программы

Заместитель руководителя
Главного управления экономи�
ческого развития администра�
ции области Сергей ПоследовСергей ПоследовСергей ПоследовСергей ПоследовСергей Последов
подвел итоги реализации обла�
стной целевой программы
«Развитие и поддержка малого
предпринимательства в Воро�
нежской области на 2006�2009
годы» за девять месяцев теку�
щего года.

Поддержка малого предпри�
нимательства области, по за�
мыслу разработчиков програм�
мы, включает в себя совершен�
ствование механизмов регули�
рования деятельности пред�
принимателей и сокращение
административных барьеров,
информационное обеспече�
ние, кредитную поддержку
предпринимателей и развитие
региональной инфраструктуры
малого бизнеса.

Казалось бы, каждый из
пунктов и подпунктов програм�
мы должен предпринимателя
порадовать: тут тебе и компен�
сация расходов на участие в
зарубежных выставках, и теле�
фонные юридические консуль�
тации, и всяческие съезды�се�
минары, даже погашение про�
центов по кредитам под инвес�
тиционные проекты и много
чего еще. Программа замеча�
тельная, прописано огромное
количество мер поддержки
предпринимателей, если бы не
одно «но».

В областном бюджете на
2006 год на финансирование
программных мероприятий
было заложено почти в десять
раз меньше средств, чем это
необходимо. А по итогам девя�
ти месяцев из областного бюд�
жета даже из заложенных ше�
сти миллионов рублей было ре�
ально выделено на исполнение
целевой программы всего 1,5
миллиона рублей. Естественно,
что многие мероприятия оста�
лись без финансирования из
областного бюджета.

Однако несмотря на это, по
словам Сергея Последова, с
каждого вложенного бюджет�
ного рубля мы получили отдачу
в виде налоговых и иных по�
ступлений, в два�три раза пре�
восходящую наши ожидания.
Нетрудно предугадать, во
сколько крат увеличились бы
поступления в бюджет, если бы
удалось выйти на запланиро�
ванный объем финансирова�
ния.

Отдельной строкой програм�
мы стала поддержка кредитных
кооперативов и создание рай�
онных консультативных цент�
ров, в которых, как в воздухе,
нуждаются предприниматели.
Несмотря на то, что объем фи�
нансирования по этому на�
правлению программы соста�
вил 10% от запланированного,
в этом году Государственному
фонду поддержки предприни�
мательства Воронежской обла�
сти удалось создать два подоб�
ных центра: в Павловске и Вер�
хнем Мамоне. Всего же на тер�
ритории области сегодня дей�
ствует шестнадцать таких цент�
ров (вместе с созданными в
этом году).

Председателя комитета по
местному самоуправлению,
связям с общественностью и
СМИ Ирину ТИрину ТИрину ТИрину ТИрину Траньковураньковураньковураньковуранькову заинте�
ресовал вопрос, почему в неко�
торых районах области пред�
приниматели не получили ни
копейки заемных средств (на�
пример, в Калачеевском или
Борисоглебском), в то же вре�
мя бизнесмены из соседних
районов имели возможность
взять достаточно крупные кре�
диты. Ситуацию разъяснил ге�
неральный директор Государ�
ственного фонда поддержки
предпринимательства Воро�
нежской области Алексей Не�Алексей Не�Алексей Не�Алексей Не�Алексей Не�
хаев:хаев:хаев:хаев:хаев:

� Центры поддержки пред�
принимательства создаются,
прежде всего, в тех районах,
которые обделены вниманием
других кредитных структур. Во
многих районах области уже
много лет успешно работает
другая кредитная структура –
«Фора».

На совместном заседании комитетов областной Думы по
предпринимательству (председатель – Сергей Жуков,
фракция «Единая Россия») и местному самоуправлению,
связям с общественностью и СМИ (председатель – Ирина
Транькова, фракция «Единая Россия») депутаты заслуша7
ли отчет областной администрации о ходе реализации
двух немаловажных для области программ.

Заместитель председателя
комитета по предприниматель�
ству Евгений КитаевЕвгений КитаевЕвгений КитаевЕвгений КитаевЕвгений Китаев (фракция
«Единая Россия») поинтересовал�
ся, а во всех ли районах есть ин�
формация о том, что на просто�
рах Воронежской области суще�
ствует не только коммерческая
кредитная структура «Фора», но и
государственный фонд. Сергей
Последов уверил Евгения Петро�
вича в том, что консультации с за�
местителями глав районов по
этому вопросу проводятся еже�
квартально. После таких разъяс�
нений в разговор вступил член
областного совета по предприни�
мательству, глава КФК «Русский
мех» Иван Фальков Иван Фальков Иван Фальков Иван Фальков Иван Фальков (г. Калач):

� Я как районный предприни�
матель ни разу о государствен�
ном фонде поддержки предпри�
нимательства не слышал. Да, на
территории нашего района дей�
ствует «Фора», однако вы, навер�
но, не знаете, под какой граби�
тельский процент она дает кре�
диты. А в отсутствии альтернати�
вы у районного предпринимате�
ля просто не остается выхода –
приходится платить по 48�56%
годовых.

После рассмотрения програм�
мы депутаты сделали для себя
несколько выводов: во�первых,
представитель государственного
фонда поддержки предпринима�
тельства должен присутствовать
на каждом заседании совета по
предпринимательству при обла�
стной Думе. Это будет полезно и
фонду – о его кредитных возмож�
ностях узнает большее количе�
ство областных предпринимате�
лей, и совету – бизнесмены по�
лучат возможность получать кре�
диты под меньший процент.

� На следующую сессию адми�
нистрация области вынесет на
рассмотрение в первом чтении
проект областного бюджета на
2007 год, � отметил Сергей Жу�
ков. – Оценив все ту отдачу, ко�
торую дала нам программа под�
держки предпринимательства,
мы будем настаивать на том, что�
бы в следующем году она финан�
сировалась в полном объеме.
Это позволит значительно попол�
нить областную казну, ведь на
каждый бюджетный рубль, выде�
ленный на эту программу, мы по�
лучаем девять.

Следующая программа оказа�
лась «невидимкой». О ее суще�
ствовании никто не знал и, есте�
ственно, на ее финансирование
не было направлено ни одного
бюджетного рубля. А ведь только
ее название � «Предупреждение
и пресечение оборота некаче�
ственной, опасной алкогольной
продукции с целью защиты здо�
ровья и жизни населения облас�
ти на 2004�2006 годы» � говорит
о многом. Возможно, ее реали�
зация позволила бы избежать
эпидемии отравлений и смертей
от некачественного алкоголя ле�
том этого года…

В 2003 году, когда программа
разрабатывалась и принима�
лась, была собрана обширная
статистика по количеству отрав�
лений и смертей от суррогата в
Воронежской области и Цент�
ральном федеральном округе в
целом. В 2002 году в области чис�
ло смертей от суррогата увеличи�
лось на 180 по сравнению с 2001
годом. 604 жизни унес в 2002
году «зеленый змий». Стало ясно,
что ситуацию нужно менять, ре�
зультатом стала обширная про�
грамма, рассчитанная на три
года.

Однако с принятием програм�
мы опоздали – она была утвер�
ждена областной Думой уже пос�
ле того, как был принят област�
ной бюджет на 2004 год и, сле�
довательно, в бюджетное финан�
сирование уже не вошла. Пер�
вый год был пропущен, за ним –
второй, а потом изменилась
структура администрации облас�
ти, исчезло управление по разви�
тию предпринимательства и по�
требительскому рынку…

� По какой причине областная
программа была исключена из
финансирования? – возмутился
председатель комитета Сергей
Жуков. – Выходит, что если бы
мы не подняли вопрос о ней на
заседании комитета, то об этом

так никто бы и не вспомнил?!
Причин срыва финансиро�

вания в первые годы существо�
вания программы так никто и
не назвал – ей занималось дру�
гое, не существующее ныне ве�
домство. Как пояснил Сергей
Последов, к тому моменту, ког�
да программа после двух лет
забвения досталась в наслед�
ство Главному управлению эко�
номического развития области,
уже не было смысла в ее фи�
нансировании. А ведь все, что
требовалось для реализации
программы, – не более чем 7,5
миллиона рублей в год.

Больше всех обсуждаемой
проблемой была удивлена за�
меститель руководителя управ�
ления Роспотребнадзора по
Воронежской области ОльгаОльгаОльгаОльгаОльга
ФуфаеваФуфаеваФуфаеваФуфаеваФуфаева:

� В 2003 году мы активно
занимались разработкой этой
программы, участвовали в под�
готовке проекта. Однако после
заседания Думы нам поступила
информация о том, что про�
грамма, к сожалению, не при�
нята. И только сегодня мы узна�
ли, что на самом деле она дол�
жна была действовать. Однако
и без финансирования из обла�
стного бюджета управлением
Роспотребнадзора по Воро�
нежской области сделано мно�
гое. Чего стоит только приобре�
тение двух хромотографов (при�
боров, помогающих опреде�
лить качественный состав ал�
коголя) общей стоимостью око�
ло 2,5 миллиона рублей, � отме�
тила Ольга Александровна. � Ко�
нечно, нам бы очень помогло
дополнительное финансирова�
ние из областного бюджета:
ведь один из совсем недавно
купленных приборов уже прак�
тически вышел из строя от «ка�
чества» той алкогольной про�
дукции, которая поступает к
нам на проверку от органов
внутренних дел.

Однако Сергей Последов
заметил, что неудачный опыт
реализации подобной програм�
мы не перечеркивает планов
управления: они собираются
подготовить и вынести на рас�
смотрение в областную Думу
проект аналогичной програм�
мы, рассчитанный на 2007�
2009 годы.

Но Сергей Жуков поставил
под сомнение этот факт – пред�
седатель комитета не уверен в
том, что управление успеет под�
готовить программу до того, как
будет принят областной бюджет
на 2007 год. В противном слу�
чае история с финансировани�
ем может повториться. Админи�
страции области придется по�
спешить с подготовкой – ведь
проект бюджета будет рассмат�
риваться уже на следующей
сессии областной Думы.

Кроме того, на заседании
комитета депутаты вернулись к
проблемному вопросу по Зако�
ну «Об упорядочении размеще�
ния тотализаторов и игорных
заведений (объектов игорного
бизнеса) на территории Воро�
нежской области», который воз�
ник еще на прошлом рассмот�
рении. Напомним, что в про�
шлый раз члены комитета по�
требовали от администрации
области срочного утверждения
границ так называемых «при�
легающих территорий» (приле�
гающих к школам, больницам,
церквам и так далее), на кото�
рых будет запрещено размеще�
ние игровых автоматов.

Сергей Последов пояснил,
что проект постановления уже
разработан и находится на ут�
верждении в областной адми�
нистрации. Пока в нем фигури�
рует цифра 200 метров, одна�
ко есть вероятность, что она
будет изменена. Свои поправ�
ки в проект предложил предсе�
датель комитета главного архи�
тектора города Воронежа Ана�Ана�Ана�Ана�Ана�
толий Бородецкийтолий Бородецкийтолий Бородецкийтолий Бородецкийтолий Бородецкий. По его мне�
нию, главное, что необходимо
исправить в предложенном ад�
министрацией области проек�
те, – внести слово «не менее»
перед цифрой 200 метров, ина�
че возможны разночтения.

По мнению собравшихся,
тяжелее всего придется с теми
автоматами и игровыми клуба�
ми, которые уже расположены
менее чем в двухстах метрах от
учебных и лечебных учрежде�
ний. Скорее всего, споры по
подобным объектам будут ре�
шаться в судебном порядке.

Воронежской государственной академии
искусств – 35 лет. Ее выпускники сегодня
работают в театрах Москвы и Санкт7Петер7
бурга, России, ближнего и дальнего зару7
бежья, становились лауреатами престиж7
ных международных конкурсов. Многие из
них приехали в свою Альма7матер на юби7
лейные торжества.

Поздравить преподавателей, сотрудников и сту�
дентов академии пришел председатель комитета по
охране здоровья Владимир ЭктовВладимир ЭктовВладимир ЭктовВладимир ЭктовВладимир Эктов (фракция «Еди�
ная Россия»). Он вручил Почетную грамоту област�
ной Думы ректору академии, профессору, Заслужен�
ному деятелю искусств РФ Виктору Семенову.

Подарки от депутата – роскошно изданные кни�
ги � были вручены профессорам Нине и Юрию Фи�
латовым, Зиновию Анчиполовскому, Игорю Пожи�

Подарки  юбилярам
даеву, доценту Людмиле Вержбовской, старшим
преподавателям Альбине Рыковой и Зинаиде
Зайцевой – они стояли у истоков создания ака�
демии, трудятся здесь все 35 лет.

На юбилейный вечер Владимир Эктов пришел
не только как депутат областной Думы, в чьем
округе расположена академия. У Владимира Ни�
колаевича за время его депутатства сложились
добрые отношения с коллективом, студентами.
По инициативе В.Эктова будущие вокалисты мо�
гут получить квалифицированную помощь врача�
фониатра, академии были переданы средства на
приобретение компьютеров и оргтехники.

В свою очередь, будущие мастера сцены по
просьбе Владимира Эктова охотно принимают
участие в концертах и праздничных мероприяти�
ях, организуемых в избирательном округе.
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документы �  объявления �  реклама
Приложение № 1 к протоколу № 274 в от 24.10.2006 г.

Заместитель председателя комиссии _____________________ И. В. Ефремова Секретарь комиссии _____________________ Н. И. Синельникова

24 октября 2006г. №274-в Экземлпяр __________  Реестровый номер торгов 274

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на  поставку реактивов для  аппаратуры  производства фирмы
«Ф. Хоффман-Ля Рош Лтд» для ГУЗ «Воронежский областной клинико-

консультативный диагностический центр» в IV квартале 2006 года

1. Торги проводит: Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
2. Государственный заказчик:
Главное управление здравоохранения Воронежской области.
3. Специализированная организация: ГУ «Финанс-групп».
4. Предмет государственного контракта: Поставка реактивов для аппаратуры производства фирмы «Ф. Хоффман-Ля Рош Лтд» для ГУЗ «Воро-

нежский областной клинико-консультативный диагностический центр» в IV квартале 2006 года (см. Приложение №3 к протоколу 274-а от 18.10.06.)
Условия исполнения государственного контракта, указанные в заявках и являющиеся критериями оценки заявок на участие в

конкурсе: цена контракта, качественные характеристики товара.
Источник финансирования заказа:  средства ОМС, средства, полученные от предпринимательской деятельности учреждений здравоохране-

ния.
5. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе проводились по адресу (месту нахождения)  уполномоченного органа  24 октября  2006 г. в 14

часов  00 минут.
6. Конкурсная комиссия определена в составе:
Юденкова Владимира Николаевича - исполняющего обязанности заместителя руководителя главного финансового управления Воронежской обла-

сти, председателя комиссии
Ефремовой Ирины Вячеславовны - главного специалиста отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронежской

области, заместителя председателя комиссии
Синельниковой  Натальи Ивановны - ведущего специалиста отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронежс-

кой области, секретаря комиссии
Членов комиссии:
Барсуковой Натальи Николаевны - заместителя руководителя главного финансового управления Воронежской области
Корнеевой Татьяны Владимировны - начальника отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового управления Воронежской области
Воропаевой Елены Александровны - главного специалиста правового отдела главного финансового управления Воронежской области
Бавыкиной Маргариты Михайловны - исполняющей обязанности начальника отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управ-

ления Воронежской области
Петровой Светланы Геннадьевны - главного специалиста отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронежской

области
Суховерховой Екатерины Вадимовны - юрисконсульта ГУ «Финанс-групп»
Глушкова  Станислава Юрьевича - экономиста ГУ «Финанс-групп»
Голубничей  Татьяны Викторовны - главного специалиста фармацевтического отдела главного управления здравоохранения Воронежской области;
Малышевой Юлии Владимировны - заместителя директора ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»
В состав конкурсной комиссии входит 12 членов. Заседание проводится в присутствии 8 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
7. Общее количество конвертов с заявками на участие в конкурсе и конвертов с изменениями заявок на участие в конкурсе.
На участие в конкурсе подано 4  конверта с заявками.
8. Сведения об участниках размещения заказа, подавших заявки на участие в конкурсе.
Наименование (для юридического лица), Ф.И.О. (для физического лица) и почтовый адрес:

274-1 ООО «Дельрус» 121355, г. Москва, ул. Ивана Франко, д. 4.
274-2 ООО «Медтех» 392000, г. Тамбов, ул. Московская, д.19 А.
274-3 ООО «Мед Диагностика» 344007, г. Ростов-на-Дону, ул. Московская, 54, оф.16.
274-4 ООО «Алекс-Медика» 394018, г. Воронеж, ул. Свободы, 45.

Условия исполнения государственного контракта, указанные в заявках и являющиеся критериями оценки заявок на участие в
конкурсе: цена контракта, качественные характеристики товара. (см. Приложение №3 к протоколу 274-а от 18.10.06.)

Источник финансирования заказа:  средства ОМС, средства, полученные от предпринимательской деятельности учреждений здравоохране-
ния.

9. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и
сопоставления заявок на участие в конкурсе.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие в конкурсе
следующих порядковых номеров: см. Приложение 1 к протоколу № 274-в от 24.10.06г.

Заседание комиссии окончено 24 октября  2006 г. в 14 часов 15 минут  по московскому времени.
По процедуре проведения торгов (конкурса) претензий и возражений от участников не поступило.
10. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Юденков В.Н.
Заместитель председателя комиссии Ефремова И. В.
Член комиссии Бавыкина М. М.
Член комиссии Барсукова Н.Н.
Член комиссии Голубничая Т. В.
Член комиссии Суховерхова Е. В.
Член комиссии Глушков С. Ю.
Секретарь Синельникова Н.И.

Реестровый номер торгов 305

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: Закупка оргтехники и расходных материалов.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Государственный заказчик:
Главное управление государственного имущества Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина,12.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, пл. им. Ленина,12.
Номер контактного телефона: (4732) 55-26-36.
Ответственный: Федоров Юрий Петрович.
Главное управление внутренних дел Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39.
Почтовый адрес: 394690, г. Воронеж, ул. Володарского, 39.
Номер контактного телефона: (4732) 51-15-37
Ответственный: Глухова Людмила Анатольевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Рыбников Антон Вячеславович.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного кон-

тракта

(Окончание на 6-й стр.)
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* В случае, если наименование продукции содержит указания на товарные знаки, знаки обслуживания, фирменные наименования, патенты,
полезные модели, промышленные образцы, наименование места происхождения товара или наименование производителя, следует читать со
словами «или эквивалент», за исключением случаев несовместимости товаров, на которых применяются другие товарные знаки, знаки обслужива-
ния, и необходимости обеспечения взаимодействия таких товаров с товарами, используемыми заказчиком.

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области.
6. Место, условия и сроки  поставки товара:
Главное управление государственного имущества Воронежской области:
Поставка осуществляется в течение 15 дней после заключения контракта по адресу: г. Воронеж, пл.им. Ленина, 12, комн.212.
Главное управление внутренних дел Воронежской области:
Поставка осуществляется транспортом поставщика в течение 4-го квартала по адресу: г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 100а.
7. Форма, сроки и порядок оплаты товара:
Главное управление государственного имущества Воронежской области:
Оплата производится безналичным расчетом в срок 15 дней после подписания акта приема-передачи товара по контракту.
Главное управление внутренних дел Воронежской области:
Оплата производится безналичным расчетом по факту поставки.
8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе:
Главное управление государственного имущества Воронежской области:
цена контракта.
Главное управление внутренних дел Воронежской области:
Качественные характеристики (0,6), срок предоставления гарантии (0,1), срок поставки (0,1), цена контракта (0,2)
9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные

средства в размере 4% от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ
Воронежской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе.

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участни-

ка, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня
опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием
конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru
12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 17 ноября

2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного извещения.
Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Рыбников А.В.., телефон: (4732) 39-02-33.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 28 ноября

2006г. в 12 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заяв-

ками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
15. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок,

по адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Рыбников А.В.., телефон: (4732) 39-02-33.

1. Наименование конкурса: Выбор поставщика лекарственных средств, изделий медицинского назначения и расходных материалов для
оказания высокотехнологичных видов помощи ГУЗ «ВОДКБ №1», «ВОДКБ №2», «ВОКОД», «ВОКИБ» в 4-м квартале 2006 года.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Плотникова Екатерина Леонидовна.
Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5
Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5
Номер контактного телефона: (4732) 55-42-23, 39-72-03
Ответственный: Сорока Алевтина Николаевна.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного кон-

тракта

№ Наименование Ед. Кол- Начальная цена
лота изм. во контракта, руб.
1 АДРИАБЛАСТИН 10 мг (доксорубицин фл. 50мг/ 25 мл) уп 50 17562,00
2 Азактам пор. д/ ин. 0.5 г (фл.) фл. 50 20000,00
3 аминовен инфант р-р д/инф.10%-100мл (фл.) уп 200 65082,00
4 Аминоплазмаль гепа 500,0 фл 15 4700,25
5 Аминоплазмаль Е 10% - 500 мл фл 15 4168,05
6 АМФОТЕРИЦИН В пор. д/ин. 50 мг 10 мл №1 фл 30 605,70
7 АРДУАН пор. д/ин.(амп.) с р-рит. 4 мг/2 мл N25 уп 6 6677,82
8 БЕРЛИТИОН р-р д/ин. 300мг/12мл №5 уп 20 7277,80
9 ВАНКОМИЦИН, пор. д/ин. 1,0 №1 фл 600 178914,00
10 ГЕПТРАЛ лиоф.пор. д/ин. фл. 0,4 №5 уп 4 3908,28
11 ГОРДОКС р-р д/ин.(амп.) 100000 КИЕ/10 мл N25 уп 1 3194,41
12 Граноцит 33,6млн МЕ  в комплекте с р-лем № 5 фл 16 374820,80
13 ДИПРИВАН  эмул. Д/ин.в/в 10мг/мл  20 мл №5 уп 40 56720,80
14 Дифлазон 200 мг - 100 мл (фл.) фл. 50 21897,50
15 Дифлюкан 2мг/мл - 50мл во фл. 200 87406,00
16 ДОБУТАМИН лиоф.порош.д/ин. фл. 0,25 №1 фл 60 9036,60
17 Добутрекс р-р д/инф. 250 мг/20 мл №1 фл 30 23234,10
18 ИММУНОГЛОБУЛИН человека нормальный д/ин. в/в  25 мл уп 400 285044,00
19 Интрон 18 млн фл 41 246131,61
20 Инфукол ГЭК р-р д/ инф. (флак.) 10%-250мл №1 фл. 10 4000,00
21 Инфукол ГЭК р-р д/ инф. (флак.) 6%-250мл №1 фл. 100 36389,00
22 Инфукол ГЭК р-р д/ инф. (флак.) 6%-100мл №1 фл. 50 7500,00
23 Космеген пор. лиоф. д/ин. 0,5 мг (фл.) №1 фл. 20 5199,20
24 ЛИПОФУНДИН  20% - 250,0 фл 30 7159,50
25 Магневист 15 мл №10 уп 7 194181,68
26 Магневист 20 мл №10 уп 2 66097,70
27 МАКСИПИМ, фл. 1,0 №1 уп 50 19628,00
28 Максицеф  1,0 фл 200 71160,00
29 МЕРОНЕМ лиоф. пор. д /ин. в /в 1 г N1 уп 180 235618,20
30 Меронем фл. 0.5 г №1 фл 40 27934,40
31 МЕТИПРЕД, фл. 250 мг д/ин. №1 фл 20 5452,00
32 Метотрексат Лахема р-р д/ин. 1000 мг /20 мл №1 фл. 5 3807,35
33 Неотон пор. лиоф. д/инф. 1,0 г (фл.) уп. 10 5809,20
34 Пегинтрон 100 мг фл 128 1293137,92
35 ПЕНТАГЛОБИН 2,5 мг 50 мл №1 фл 135 1053865,35
36 ПЕНТАГЛОБИН 50 мг 10 мл №1 фл. 15 30142,05
37 Пульмозим р-р д/ ингал. 1мг/ мл, амп. 2.5мл №30 уп. 5 65000,00
38 Рибамидил капс. №20 уп 16 11836,32
39 Сульперазон флак. в/в 2 г №1 фл 100 40283,00
40 Сультасин пор д/ин 0,75г фл 1000 21680,00
41 Сультасин пор д/ин1,5г фл 200 5396,00
42 Сумамед лиофилизат д/ пригот. р-ра д/ инф. 0.5г (фл.) №5 уп. 10 10469,00
43 ТАКСОТЕР 0,02-5мл фл 360 2517706,80
44 Тиенам пор. В/в  0,5 № 5 фл 20 51107,20
45 ТИМЕНТИН пор. лиоф. д/инф. 1,5 г (фл.) фл 200 61958,00
46 Ультравист 300- 20 мл. №10 уп 4 15971,16
47 УРОМИТЕКСАН 0,4 №15 уп 30 23925,60
48 Урофосфабол  1,0 фл 100 10007,00
49 Фторотан фл. 50,0 фл 100 32012,00
50 Хумаглобин 2,5г 50 мл №1 фл. 15 76734,00
51 ЦИКЛОФЕРОН, амп. 12,5% 2,0 №5 уп 10 1574,30
52 Циклофосфан 0.2 №1 уп 400 3176,00
53 Ципринол амп. 100 мг/10 мл №5 уп 100 7694,00
54 Роцефин 1,0 г без р-рителя №1 фл 270 100980,00
55 Зеффикс табл. 0,1 №28 уп 5 15000,00
56 Цитотект амп. 5 мл №10 уп 3 36000,00
57 БиКну 100 мг д/ин фл 5 7561,60
58 Вазопростан 20 мкг пор. д/ин №10 уп 10 84570,00
59 Вифенд лиофилизат д/пригот. р-ра д/инф. 200 мг №1 уп 20 66000,00

(Окончание. Начало на 5-й стр.)

Реестровый номер торгов 311

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

60 Заведос лиоф. д/пригот. ин. р-ра 5 мг №1 фл 5 3844,80
61 Зивокс р-р д/инф. 2 мг/мл, пак. разов. 100 мл уп 60 60000,00
62 Интратаксим пор., фл. 1 г №1 фл 400 22236,00
63 КАРБОПЛАТИН р-р д/ин..фл. 10 мг/ мл -15 мл фл 10 6683,20
64 Концентрат VIII фактора, 250 МЕ фл 5 11250,00
65 Концентрат IX фактора, 250 МЕ фл 5 11250,00
66 Натулан капс. 100 мг №50 уп 10 6135,00
67 Нейпоген 480 мкг 1,6 мл №5 уп 5 226250,00
68 НовоСэвен 1,2 мг уп 10 502500,00
69 ПУРИ-НЕТОЛ, 50 мг №25 уп 5 4271,95
70 Сандиммун Неорал р-р 250 мг, 50 мл №10 фл 1 1500,00
71 Сандиммун Неорал капс. 50 мг №50 уп 1 5435,08
72 СОЛУВИТ пор. д/инф. №10 фл 5 2500,00
73 Сурфактант BL фл. 75 мг уп 60 444000,00
74 Тромбопоэтин (ИЛ-11, ньюмега), пор. д/ин. фл 3 62400,00
75 ХОЛОКСАН фл. 0,5 г фл10 30 15229,20
76 Этопозид (VP-16) р-р д/ин  100 мг №10 уп 10 45753,60
77 Канглайт 10 г/100 мл №1 фл 252 756000,00
78 КЕЛИКС 0,05 №1 фл 12 636000,00
79 ЭЛОКСАТИН 0,05 №1 фл 63 721266,21
80 AVSet (артерио-венозные коммуникации) FMS педиатрические №6014611 шт. 24 22428,96
81 Диализаторы для гемодиализа F-3 шт 24 13200,00
82 Зонд питательный для новорожденных №4, экв. Apexmed или Дельрус шт. 500 2930,00
83 Зонд питательный для новорожденных №6 шт 1000 5860,00
84 Зонд питательный для новорожденных №8, экв. Apexmed или Дельрус шт. 500 2930,00
85 Катетеры для перитонеального диализа «Tenckhoff» (экв.  Фрезениус) шт. 2 7190,22
86 мини-вены №23 шт 150 234,00
87 Системы для перитонеального диализа «Safe-Lock» шт. 2 2916,98
88 Специальный удлинитель для перфузора 150 см шт 500 6725,00
89 Специальный удлинитель для перфузора 150 см (светозащитный), экв. Bi Braun шт. 500 6725,00
90 Стоппер (заглушка) шт. 400 2812,00
91 Фильтры бактериальные для ИВЛ шт. 50 6100,00
92 Катетер подключичный 0,6 шт 100 508,00
93 Специальный удлинитель для перфузора 250 см (система) шт 200 2690,00
94 Тройник для инфузионной терапии шт 100 3200,00
95 Система  для  внутривенного введения с дозатором (счетчиком капель) шт 50 750,00
96 Катетер для процедуры Рашкинда (Rashkind Septostomy Ballon Catheter) шт 2 20000,00
97 Кюветы для УФО крови шт 125 18750,00
98 Цитростерил Фрезениус (р-р для дезинфекции), бачок 5 л шт 2 1000,00
99 Shunt Kit with Delta valve, small, low pressure Шунтирующая система с клапаном

Дельта малая, низкое давление №25131-1 шт 2 52500,00
100 Shunt Kit with Delta valve, small, medium pressure Шунтирующая система с клапаном

Дельта малая, среднее давление№25131-5 шт 2 52500,00
101 Shunt Kit with Delta valve, small, high pressure Шунтирующая система с клапаном

Дельта малая, высокое давление№25131-2 шт 2 52500,00
102 Shunt Kit with Delta valve, regular, low pressure Шунтирующая система с клапаном

Дельта обычная, низкое давление№25132-1 шт 2 52500,00
103 Shunt Kit with Delta valve, regular, medium pressure Шунтирующая система с клапаном

Дельта обычная, среднее давление№25132-5 шт 2 52500,00
104 Shunt Kit with Delta valve, regular, high pressure Шунтирующая система с клапаном

Дельта обычная, высокое давление№25132-2 шт 2 52500,00
105 L/P Catheter System, 84 cm Люмбоперитониальная шунтирующая система, 84см №44410 шт 2 31000,00
106 Клапан Дельта, модель БуррХол, 12мм или 16мм с БиоГлайд №92832-928 шт 2 55200,00
107 Клапан Дельта, контурный, обычный или малый с БиоГлайд №92812-928 шт 2 57000,00
108 «Ксенодерм» 10х10 см №1 уп 350 70000,00
109 Металлопластины для передней фиксации №1 шт 3 60000,00
110 2-пластинчатый многоуровневый эндокорректор «LSZ» шт 6 720000,00
111 Баллон-катетер для нейроэндоскопии шт 4 12000,00
112 Шунтирующая система 9040 А шт 3 45000,00
113 Шунтирующая система 9040 В шт 4 60000,00
114 Шунтирующая система 9040 С шт 2 30000,00
115 Перитонеальный катетер №43209 шт 6 22439,76
116 Кардиоперитонеальный катетер 43103 шт 4 28000,00
117 Вентрикулярный катетер 41101 шт 4 20000,00
118 Тахокомб пластины п/о 2,5*3,0*0,5 см №1 шт 80 175520,00
119 Шунтирующая система Contoured Medium 9003B шт 4 60000,00
120 Шунтирующая система Contoured Low  9003A шт 2 30000,00
121 Шунтирующая система Contoured Higt 9003C шт 2 30000,00
122 Световой кабель к стойке Карл-Шторц 5196-903 шт 1 27000,00
123 Оптический адаптер к нейроэндоскопу 5189-200 шт 1 115000,00
124 Оптический адаптер к нейроэндоскопу 5187-901 шт 1 24000,00
125 Набор для нейроэндоскопической установки шунтирующих систем шт 3 150000,00
126 Щипцы для нейроэндоскопа ложкообразные с одной подвижной браншей 28163DA шт 1 20000,00
127 Спицы шт 130 130000,00
128 Угловые титановые пластинки шт 20 60000,00
129 Шурупы фиксирующие шт 70 10500,00
130 Шовный материал ПДС-6/0 шт 60 11700,00
131 Шовный материал ПДС-2/0 шт 50 15000,00
132 Шовный материал ПДС-3/0 шт 150 30000,00
133 Шовный материал ПДС-4/0 шт 150 30000,00
134 Викрил с колющей иглой №3/0 75 см уп 150 196350,00
135 Викрил с колющей иглой №4/0 75 см уп 110 154000,00
136 Викрил с колющей иглой №5/0 75 см уп 110 187000,00
137 Викрил с колющей иглой №6/0 75 см уп 70 126000,00
138 Ролепласт 5 см х 10 м №8 уп 15 11700,00

5. Источник финансирования заказа: Бюджет Воронежской области.

6. Место, условия и сроки (периоды) поставки товара: поставка продукции транспортом поставщика до получателя согласно разна-
рядке заказчика в 4-м квартале 2006 года.

7. Форма, сроки и порядок оплаты товара: оплата осуществляется помесячно по факту поставки, в зависимости от бюджетного финан-
сирования.

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта.

9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные сред-
ства в размере 1% от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронеж-
ской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участника,

телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня
опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием
конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru

12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 17 ноября

2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного извещения.
Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Плотникова Е. Л., телефон: (4732) 39-02-33.

13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 27 ноября 2006г.

в 11 часов 00 минут по московскому времени.

14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заявками

на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.

15. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок по

адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Плотникова Е. Л.; номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.

Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведении конкурса и должно рас-
сматриваться вместе с ним, а также другими Извещениями о внесении изменений в указанное ниже Извещение о проведении
конкурса.

1. Наименование конкурса:
Выбор исполнителя на выполнение работ по сбору и утилизации трупов павших животных на территории Воронежской области.

2. Сведения об Извещении о проведении конкурса:
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении конкурса, опубликованного в газете

Коммуна № 165 от 21.10.2006 г. и размещенного на сайте www.admin.vrn.ru.

3. Изменения в Извещении о проведении конкурса:
Пункт 6, 8, 13 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редакции:

Пункт 6. Сроки выполнения работ:
декабрь 2006 года – январь 2007 года;
Пункт 8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе:
1. Сроки выполнения работ;
2. Цена контракта;

Пункт 13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 24 ноября

2006 г. в 11 часов 00 минут по московскому времени.
Дополнительную информацию можно получить по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, кабинет 211, в рабочие дни с 9.00 до 13.00 и с 14.00

до 18.00.
Контактное лицо: Зайцев А.И.; контактный телефон (4732) 39-02-33; e-mail: obl-zak@mail.ru.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
на право получения государственных гарантий Воронежской

области для обеспечения обязательств кооперативов по кредитам

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
2. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.
Ответственный: Деревенских Елена Леонидовна.
Государственный заказчик: Главное управление аграрной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Номер контактного телефона: (4732) 55-19-16.
Ответственный: Черкасов Владимир Викторович.
3. Предмет конкурса: право получения государственных гарантий Воронежской области для обеспечения обязательств кооперативов по

кредитам, полученным на срок до 2 лет в  российских коммерческих банках.
4. Государственные гарантии Воронежской области предоставляются главным финансовым управлением Воронежской

области.
5. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе:
- устойчивое финансовое положение;
- наличие прибыли по итогам деятельности за ряд отчетных периодов, а также копии бухгалтерских балансов на аналогичную дату предыдуще-

го периода;
- отсутствие задолженности по платежам в бюджет и внебюджетные фонды;
- отсутствие ссудной задолженности или наличие сравнительно минимальной ссудной задолженности по привлеченным займам и кредитам;
- наличие ликвидного имущества;
- наилучшие условия привлекаемого кредита под получаемую государственную гарантию (минимальная процентная ставка по кредиту, срок

погашения кредита - в пределах текущего финансового года, наименьший размер ставок по штрафам и пени за неисполнение обязательств по
кредиту и др.);

- социальная и инвестиционная направленность привлекаемых кредитных ресурсов;
- соответствие проекта приоритетам социально-экономического развития области;
- объем инвестиций, в том числе за счет внебюджетных источников;
- бюджетный эффект от реализации проекта;
- социальный эффект от реализации проекта;
- выбор банка-кредитора или иной финансовой организации, зарегистрированных на территории Воронежской области;
- наличие высшего профессионального образования у специалиста, занимающегося оформлением документов на выдачу займов.
6. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участни-

ка, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня
опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием
конкурсной документации.

7. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru
8. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 17 ноября

2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п. 9 данного извещения.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Деревенских Е.Л., телефон: (4732) 55-35-87.
9. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 27 ноября

2006г. в 12 часов 00  минут по московскому времени.
10. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий тридцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на участие

в конкурсе по адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Деревенских Е.Л.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
1.Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: ГУВД Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Номер контактного телефона: 51-15-37
2.Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование и характеристики поставляемых товаров, выполняемых работ, оказываемых услуг: фильтры – поглотители унифицированные в

количестве 12 шт.
Сроки поставок товара: четвертый квартал 2006г.
Условия оплаты товара: по факту поставки, безналичный расчет.
Цена товара: стоимость фильтров – поглотителей унифицированных, включая расходы по упаковке, налоги, сборы  и другие обязательные

платежи.
Максимальная цена контракта: 174000 руб.
Место доставки поставляемых товаров: г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая,100-а.
3.Место, дата и время проведения  рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводятся по адресу: г. Воронеж, ул. Володарского,64, 20 октября 2006г.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 12 часов 00 минут по московскому времени.
4.Состав котировочной комиссии определен приказом ГУВД № 360 от 10.08.2006 г.
Заседание проводится в присутствии пяти членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5.Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ п/п Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку
1 01 ОАО «Тамбовмаш», 392010, г. Тамбов, проезд Монтажников,10
2 02 ООО «Алватекс ЗТМ», 400074, г. Волгоград, ул. Иркутская,19
3 03 ЗАО «Сорбент – Центр Внедрение», 614113, г. Пермь, ул. Гальперина, 6

6.Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извеще-
нии о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг  поступило от ЗАО «Сорбент – Центр Внедрение», 614113, г. Пермь, ул. Гальпери-
на, 6, и составило: 173760 руб.

С учетом расходов на доставку товара к месту потребления в соответствии с прилагаемыми расчетами признать победителем в проведении
запроса котировок следующего участника размещения заказа: ОАО «Тамбовмаш», 392010, г. Тамбов, проезд Монтажников,10, предложившего
следующую за наименьшей цену контракта – 174000 руб.

Заседание комиссии окончено 20 октября 2006г. в 12 часов 25 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.

Председатель комиссии Коржов А.И.
Член комиссии Кудинов С.В.
Член комиссии Солодухин М.И.
Член комиссии Булавин С.А.
Член комиссии Глухова Л.А.

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
1.Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: ГУВД Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Номер контактного телефона: 51-15-37
Технический заказчик: УФСБ России по Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Адрес электронной почты: ds@fsb.vrn.ru
Номер контактного телефона: 53-16-54 (54-50-51)
2.Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование и характеристики поставляемых товаров, выполняемых работ, оказываемых услуг: разработка системы управления доступом к

множеству распределенных ресурсов антитеррористического банка данных.
Количество поставляемых товаров: выработка и апробирование базовых технологических подходов, создание работоспособных прототипов

приложений с использованием выбранных технологических подходов, тестирование и документирование системы.
Сроки поставок товара: ноябрь 2006 г.
Условия оплаты товара: по факту поставки, безналичный расчет.
Цена товара: стоимость работ, включая налог на добавленную стоимость, оплату труда, коммунальные платежи.
Максимальная цена контракта: 125000 руб.
Место доставки поставляемых товаров: г. Воронеж, ул. Володарского,39
3.Место, дата и время проведения  рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводятся по адресу: г. Воронеж, ул. Володарского,64, 20 октября 2006г.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 11 часов 30 минут по московскому времени.
4.Состав котировочной комиссии определен приказом ГУВД № 360 от 10.08.2006 г.
Заседание проводится в присутствии пяти членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5.Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ п/п Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку
1 01 ООО «Форум ИТС», 394042, г. Воронеж, ул.Переверткина, 7

6.Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извеще-
нии о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило: 125000 руб.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: ООО «Форум ИТС», 394042, г. Воронеж,

ул. Переверткина,7.
Заседание комиссии окончено 20 октября 2006г. в 11 часов 55 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.

Председатель комиссии Коржов А.И.
Член комиссии Кудинов С.В.
Член комиссии Солодухин М.И.
Член комиссии Булавин С.А.
Член комиссии Глухова Л.А.

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
1.Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: ГУВД Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Номер контактного телефона: 51-15-37
Технический заказчик: УФСБ России по Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006 г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Адрес электронной почты: ds@fsb.vrn.ru
Номер контактного телефона: 53-16-54 (54-50-51)
2.Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование и характеристики поставляемых товаров, выполняемых работ, оказываемых услуг: программный комплекс системы электрон-

ной цифровой подписи для документооборота региональной корпоративной сети.
Количество поставляемых товаров – один комплект.
Сроки поставок товара: ноябрь 2006 г.
Условия оплаты товара: по факту поставки, безналичный расчет.
Цена товара: стоимость программного комплекса, включая налог на добавленную стоимость.
Максимальная цена контракта: 95000 руб.
Место доставки поставляемых товаров: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
3.Место, дата и время проведения  рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводятся по адресу: г. Воронеж, ул. Володарского,64, 20 октября 2006г.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 11 часов 00 минут по московскому времени.
4.Состав котировочной комиссии определен приказом ГУВД № 360 от 10.08.2006 г.
Заседание проводится в присутствии пяти членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5.Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ п/п Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку
1 01 ЗАО «Сигнал – КОМ» 125315, г. Москва, ул. Усиевича,19

6.Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извеще-
нии о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило: 86250 руб.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: ЗАО «Сигнал – КОМ», 125315, г. Москва,

ул. Усиевича,19
Заседание комиссии окончено 20 октября 2006г. в 11 часов 25 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.

Председатель комиссии Коржов А.И.
Член комиссии Кудинов С.В.
Член комиссии Солодухин М.И.
Член комиссии Булавин С.А.
Член комиссии Глухова Л.А.

20 октября 2006г. №47

20 октября 2006г. №46

20 октября 2006г. №44

Реестровый номер торгов 307

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА,

опубликованного в официальном печатном издании
«Коммуна» №165 от 21.10.2006 г.

Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении открытого кон-
курса, опубликованного в официальном печатном издании «Коммуна» №165 от 21.10.2006 г.,  и  должно рассматриваться
вместе с ним.

Наименование конкурса: Выбор поставщика технологического оборудования и оборудования КиП и автоматики для котельной для государ-
ственных нужд по строительству объекта «Средняя школа на 950 учащихся в с. Средний Икорец Лискинского района Воронежской области».

Торги проводит:  Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, отдел маркетинга и организации торгов, к. 533.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732)39-02-34, (факс)39-02-33. Ответственный: Ефремова И. В.

Изменение в Извещение о проведении конкурса (реестровый номер торгов 307):
Пункт 6. рассматривать в следующей редакции:
место поставки – Воронежская область, Лискинский район, с. Средний Икорец; условия поставки – транспортом поставщика до получателя;

срок поставки – декабрь 2006 года.

Дополнительную информацию можно получить по адресу (месту нахождения) уполномоченного органа в рабочие дни с 9.00 до 18.00 по
московскому времени.



7www.kommuna.ru Четверг, 26  октября  2006  года

Рецепт один:
больше рожать,
меньше умирать

Цифры – вещь
не только упрямая,
но часто и неприятная

Численность населения Воронежской области
в начале 2006 года составила 2313,6 тысячи че-
ловек, или  1,6% численности населения России и
6,2% населения  ЦФО.  По численности населения
Воронежская область занимает 22-е место среди
регионов России и 3-е место среди субъектов ЦФО.
По плотности населения область входит  в число
наиболее населенных регионов России – 44,2
чел./кв.км. Если говорить о нашей национально-
сти, то около 94% жителей  Воронежской области
– русские, примерно 3% - украинцы, 0,2% назы-
вают себя белорусами, 2,5% населения принад-
лежат к другим народностям. Доля горожан в об-
ласти составляет 62,7%.

Начиная с 1995 года численность населения
области, увы, сокращается, как и численность всех
граждан нашей прежде такой огромной страны. За
последние одиннадцать лет область потеряла
181,4 тысячи человек, или 7,3%. Только за первое
полугодие 2006 года население Воронежской об-
ласти уменьшилось на 11 тысяч человек. У сосе-
дей ситуация еще хуже: среди 17 областей ЦФО по
продолжительности жизни наша область на вто-
ром месте после Белгородской, где живут в сред-
нем на 2 года дольше.  Главная причина – так на-
зываемая «естественная убыль», т.е. значительное
превышение числа умерших над числом родивших-
ся.

Уровень естественной убыли начал увеличи-
ваться в 1989 году и из года в год рос, достигнув
своего максимума в 2002 году – около 26 тысяч
человек. С 2003 года отмечено некоторое сниже-
ние этого грустного показателя, однако и до  на-
стоящего времени он чересчур высок  (в среднем
за год - 22 тысячи человек).  Особенно резко со-
кращается население сельских территорий – «уми-
рающих» деревень становится все больше.

Необратимым становится процесс «старения»
населения. Сегодня в Воронежской области толь-
ко 60% людей трудоспособного возраста, 15% до
этой черты еще не дотянули, 25% уже достигли пен-
сионного возраста. Средний возраст жителей об-
ласти – 37,5 лет  у мужчин и 40,5 лет – у женщин.

Особенно обидно, что растет смертность насе-
ления в трудоспособном возрасте. При этом уро-
вень смертности мужчин «в самом расцвете сил»
в 4,7 раза превысил уровень смертности женщин-
ровесниц, а продолжительность жизни мужчин в
целом на 14,3 года меньше, чем у женщин.

Стоит ли «нищету плодить»?
Причин называют много. Начиная от болезней,

вызванных дурными привычками (пока пьют и ку-
рят все-таки больше мужчины), заканчивая  «пси-
хоэмоциональным стрессом от экономических по-
трясений 90-х годов», а также от непопулярных
реформ правительства (и это объяснимо: мужчи-
на традиционно обеспечивает семью и больше
переживает, если ему это не удается). Говорят, что
даже при гипотетическом устранении таких при-
чин, как травматизм, гибель на дорогах, наркома-
ния и пьянство, смертность снизится только на 10
процентов. Последние цифры особенно «привле-
кательны» для тех, кто во всех бедах привык обви-
нять власть: страну, мол, развалили, вот и прихо-
дится…

Оставим на совести пьющих и курящих «с горя»
это утверждение. Как и тезис «нечего нищету пло-
дить». Часто на первом ребенке останавливаются
далеко не самые бедные семьи, предпочитая тра-
тить силы, время и средства на другие, более при-
ятные занятия, чем воспитание. Да и молодые ба-
бушки сегодня скорее предпочтут «гореть на рабо-
те», чем нянчить внуков. Как-то не задумываются
папы и мамы, а найдут ли их единственные чада
надежных друзей на всю жизнь, создадут ли свою
крепкую семью. А кроме того, время летит быст-
ро, и кто знает, к чьему плечу придется припасть

выросшей дочери, когда вы уже помочь ей будете
не в силах, а больше и родных на свете нет. Да и
вам самим кто будет утехой на старости лет, кто
родит внуков, если у единственного сына что-то не
заладится в жизни?

Но ошибочно было бы думать, что улучшение
демографии – это только повышение рождаемос-
ти.  Даже если сегодня на свет появятся тысячи
младенцев, пока они дорастут до трудоспособного
возраста,  кто будет  платить налоги на их образо-
вание? 2010-2015 годы будут наиболее неблаго-
приятными в этом отношении: в трудоспособный
возраст как раз придет пора вступить тем, кто не
родился в 90-е годы прошлого века.  Увеличение
числа воронежцев пожилого возраста повлечет за
собой  рост социальных расходов,  придется стро-
ить новые пансионаты для престарелых, а там уже
сегодня есть трудности с материальным и кадро-
вым обеспечением.

Снижение рождаемости в 90-х годах аукнется
тем, что число выпускников школ в ближайшие
годы сравняется с количеством мест в вузах. И
если кто-то и порадуется «отсутствию конкурса», то
расплачиваться мы все будем потом качеством

другие формы антиобщественного поведения.
Так и хочется крикнуть на всю страну: «Господи,

да что же вы делаете! Ради рюмки какой-нибудь
дряни рожаете уродов и сирот! Оставляете в ни-
щем одиночестве престарелых родителей, могилы
которых потом зарастут бурьяном. Хватит травить
себя и портить жизнь близким! Лозунг из советс-
кого прошлого «Дети – наше будущее»  справед-
лив и сегодня, как вовсе не плох и коммунисти-
ческий идеал - «нравственная чистота и физичес-
кое совершенство».

Не хотят слышать. Не верят! Легких времен не
бывает, но конец прошлого века был каким-то осо-
бенно подлым. Столько вранья, столько одноднев-
ных лидеров и «судьбоносных» событий, оказыва-
ющихся на деле очередной «дурилкой», все эти об-
мены пятидесятирублевок, выдача ваучеров, при-
ватизация, акции МММ, рухнувшие счета, «черный
вторник» и так далее и тому подобное – немногие
выстояли в этих условиях и взяли на себя ответ-
ственность продолжить свой род. В результате име-
ем то, что имеем. Многодетные семьи, в которых
дети ухожены, обласканы, воспитаны, в каждом
регионе - на особом счету.

Лучше поздно, чем никогда
К счастью, проблемой демографии сегодня оза-

ботились на самом высоком уровне. В своем По-
слании Федеральному Собранию Владимир Путин
назвал демографию  «самой острой проблемой
современной России». «Что мешает молодой се-
мье, женщине принять такое решение, особенно
если речь идет о втором или третьем ребенке? –
спрашивает Президент и сам же отвечает: - Это
низкие доходы, отсутствие нормальных жилищных
условий. Это сомнение в собственных возможно-
стях обеспечить будущему ребенку достойный уро-
вень медицинских услуг, качественное образова-
ние, а иногда и сомнение, что греха таить, просто
в том, сможет ли она его прокормить». На июньс-
ком заседании Совета безопасности демографи-
ческий кризис рассматривался как угроза нацио-
нальной безопасности.

Счастливое сочетание жизненной необходимо-
сти и обозначенной «генеральной линии» Прави-
тельства (а демографию уже называют пятым при-
оритетным нацпроектом), возможно, приведет к
значительному улучшению ситуации. Пусть с опоз-
данием, но все-таки поняли, что нужно за свою
страну бороться. Да что там за страну, за каждую
область, за каждое село. Ведь не будет россиян –
не будет и России.

Вылечим, выучим, приютим,
накормим…было бы кого

В этом году Правительством предопределе-
но всем регионам подготовить свою програм-
му по демографии. В нашей области эту работу
начали, не дожидаясь указки «сверху». Еще в
2002 году постановлением воронежского гу-
бернатора был утвержден «План первоочеред-
ных мер по улучшению демографической ситу-
ации в Воронежской области на 2002-2006
годы». Более 200 мероприятий плана охваты-
вают практически все аспекты демографичес-
кой проблемы  и объединены в три крупных раз-
дела:  укрепление здоровья населения и увели-
чение продолжительности жизни;   стимулиро-
вание рождаемости и укрепление семьи;   регу-
лирование миграции и расселения.

Проблемы демографического развития обла-
сти по отдельным направлениям решаются в рам-
ках 22 областных целевых программ и  «Програм-
мы экономического и социального развития Во-
ронежской области на 2002-2006 годы». В реа-
лизацию этих программ за 2002 год – первую по-

ловину 2006 года направлено  из разных источ-
ников 15,3 миллиарда рублей.

Что стоит за планами и цифрами? На что по-
трачены эти огромные в масштабах одной облас-
ти деньги? Как конкретно помогут они нам боль-
ше рожать и меньше хоронить?

Например, в рамках подпрограммы «Здоровый
ребенок» родильные дома, детские отделения об-
ластных клинических и центральных районных
больниц оснащались реанимационной, следящей
аппаратурой, препаратами диагностики врожден-
ного гипотиреоза. Приобретено оборудование для
областной клинической и областной офтальмоло-
гической больниц.  Проведен капитальный ремонт
ряда детских отделений центральных районных
больниц.

В результате этих и многих других сопутствую-
щих мероприятий  младенческая смертность в об-
ласти снизилась с 13,3 на 1000 детей в 2000 году
до 10,2 в 2005 году.

Что касается взрослого населения, то только
за последние годы в области построены и введе-
ны в действие поликлиника в Новохоперске, Гри-
бановская ЦРБ, лечебно-терапевтический корпус
в Боброве, в области появились 57 новых амбу-
латорий и фельдшерско-акушерских  пунктов.
Продолжается строительство Рамонской ЦРБ, Но-
вохоперской ЦРБ,  акушерского корпуса Борисог-
лебской ЦРБ, инфекционного корпуса Острогож-
ской ЦРБ,   поликлиники Аннинской ЦРБ, лечеб-
но-диагностического корпуса Павловской ЦРБ,
корпуса Россошанской ЦРБ, амбулаторий и
фельдшерско-акушерских  пунктов в сельских по-
селениях области. Для закрепления молодых спе-
циалистов-медиков на селе приобретаются дома
и квартиры.

По отдельным программам выделяются боль-
шие средства на борьбу с такими страшными за-
болеваниями, как туберкулез, гепатит, СПИД. За
время действия «демографической» программы
около 200 млн. рублей затрачено на вакцину для
иммунизации населения области. Есть и необхо-
димый запас вакцин, и необходимое для ее хра-
нения оборудование.

Сегодня молодые семьи не торопятся завести
ребенка, как минимум -пока не приобретут соб-
ственное жилье. На улучшение жилищных условий
населения области направлена  областная целе-
вая программа «Обеспечение жильем молодых
семей». Общий объем ее финансирования за два
последних года составил 51,8 млн. рублей. В рам-
ках программы предоставлено 96 безвозмездных
субсидий на строительство или приобретение жи-
лья для молодых семей. По другой программе -
«Развитие системы ипотечного жилищного креди-
тования населения Воронежской области» общий
объем финансирования за полтора года составил
378 млн. рублей. Ипотечных кредитов выдано бо-
лее чем на полмиллиарда рублей.

На повышение качества жизни, а значит, и сти-
мулирование рождаемости, и увеличение продол-
жительности жизни,  направлены такие областные
целевые программы, как  «Газификация Воронеж-
ской области»,  «Обеспечение населения каче-
ственной питьевой водой и организация водоот-
ведения в Воронежской области»,  «Экология и
природные ресурсы Воронежской области»,  «По-
вышение безопасности дорожного движения в
Воронежской области»,  «Комплексная программа
по усилению борьбы с преступностью»,   «Моло-
дежь»,  «Содействие занятости населения Воронеж-
ской области». Каждая из этих программ решает
свои задачи, все вместе – способствуют улучше-
нию демографии.

Отдельно следовало бы поговорить о  том, что
численность населения области прирастает не
только за счет продолжительности жизни и повы-
шения рождаемости.   В 1995-2001гг. к нам мно-
гие семьи приезжали из бывших советских респуб-
лик, потом этот процесс пошел более вяло. По про-
гнозам, в нынешних условиях приток мигрантов в
нашу область стабилизируется на 3-4 тысячах че-
ловек в год. Это мало, потому что сегодня возрож-
дающимся после кризиса воронежским предпри-
ятиям не хватает специалистов и квалифициро-
ванных рабочих.

За цифрами  и планами –
живые люди

В результате всех этих действий в нашей обла-
сти наметилось некоторое улучшение динамики
демографических процессов – рост рождаемости,
сокращение смертности и, как следствие, сокра-
щение естественной убыли населения.  В 2005 году
коэффициент убыли составил 10,4 промилле про-
тив  10,9 промилле в 2002 году.  По прогнозам
специалистов,  рождаемость в нашей области еще
немного возрастет, но останется на уровне 19-20
тысяч новорожденных в год. Смертность должна
снижаться на 2-2,5% ежегодно, в первую очередь,
за счет трудоспособного населения.

Благодаря тому, что теперь на государственном
уровне будет оказываться поддержка регионам,
которые успешно решают демографические про-
блемы, процесс может пойти более динамично. В
самое ближайшее время воронежскому губерна-
тору будет представлена концепция новой про-
граммы «Развитие демографии Воронежской об-
ласти». С учетом широты и масштабности задачи к
работе над региональной программой демографи-
ческого развития привлечены не только все про-
фильные ведомства областной администрации,
территориальные органы федеральных служб, но
и ученые воронежских вузов, а также обществен-
ные организации, выражающие интересы самых
различных слоев населения.
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Ирина МИХАЙЛОВА.

Сколько нас, воронеж-
цев?  Воронежцы –
это, собственно, кто?
Почему нас становится
все меньше, и можно
ли исправить ситуацию
в одном отдельно
взятом регионе? А
если можно, то как?

ДЕМОГРАФИЯ

подготовки специалистов и общим снижением
интеллектуального потенциала области.

А то, что мужчин становится все меньше, чем
женщин, приведет опять-таки к снижению числа
браков, рождаемости, проблемам с воспитанием
детей в неполных семьях, наконец, к одиночеству
в старости.

Кто стакан воды подаст?
В общем, как в детской сказке – чем дальше,

тем страшнее. Только мы в этой «сказке» живем.
В той же Америке семья – дело святое, приоритет
во всем. На втором месте – работа.   А наши сред-
ства массовой информации продолжают по всем
каналам ежедневно показывать ток-шоу и имита-
цию судебных процессов, где сын судится с мате-
рью, сестра ссорится с братом,  муж уличает жену
в измене, девица легкого поведения рассказыва-
ет, как она заработала известным способом свою
первую тысячу долларов, и все в этом «телесемей-
стве» бесконечно что-то делят в непрерывной  сва-
ре. Если и покажется вдруг на экране очарователь-
ный пухлый малыш на руках у счастливо улыбаю-
щейся молодой мамы – это значит, что малыш в
новых памперсах или мама его только что выма-
зала специальным маслом «для бэби». При таком
«PR-е»   семейных отношений у молодежи вряд ли
появится желание завести свой очаг.

Да и хлопотно это – семья, дети. К сожалению,
такую позицию в жизни все чаще занимают не
только мужчины, но с некоторых пор и женщины.
Всегда было так, что именно женщина всеми си-
лами старалась сохранить семью, терпела и кор-
мила мужа-алкоголика, чтобы «не лишать детей
отца». Увы, сегодня женский алкоголизм уверен-
но догоняет мужской. Все чаще в наркологичес-
кие больницы обращаются молодые, внешне ус-
пешные, энергичные женщины. Социологические
исследования показывают, что алкогольная зави-
симость у женщин обычно тяжелее, чем у мужчин.
Они быстрее утрачивают свою профессиональную
квалификацию, после чего вынуждены перейти на
неквалифицированную работу, чтобы вскоре по-
терять и ее, поскольку в обществе сформирова-
лось более нетерпимое отношение к женщинам-
пьяницам, чем к мужчинам.

Женская алкогольная зависимость является
одной из основных причин социального сиротства.
Во всем мире так принято называть беспризор-
ных детей при живых родителях. Судьба соци-
альных сирот в большинстве случаев печальна:
пьянство, проституция, наркомания, воровство и

Заботы
и забавы
молодых
Воронежская молодежь все активнее
включается в общественно-политическую
жизнь. Делает она это по-разному - и на
полном серьезе, и с изрядной долей юмора.

1000 улыбок и... мусор
Молодежное движение

«Наши» провело у кинотеат-
ра «Пролетарий» акцию под
названием «1000 улыбок».

Eё цель - привлечь внима-
ние людей друг к другу и при-
звать горожан чаще улыбать-
ся.

Активисты движения собра-
ли по городу «позитив», фото-
графируя прохожих. Снимки
улыбающихся сразу же нашли
место на стенде около киноте-
атра. Работали развлекатель-

ные площадки с розыгрышем
призов. Позже в Интернете
прошло голосование на самую
зажигательную улыбку.

В другой раз в парке «Олим-
пик» комиссары движения
«Наши» обменивали мусор на
подарки. Ребята предлагали
отдыхающим составить из под-
ножного мусора смешные
скульптуры и получить за это
приз. Самые лучшие работы
будут выставлены на «мусор-
ном дефиле» 28 октября.

Региональная детская
организация «Искра» актив-
но участвует в проекте «Об-
щественно активная школа -
ресурсный центр села».

Этот проект реализуется
при финансовой поддержке
Фонда «Новая Евразия» с де-
кабря 2005 по март 2007 года.
Он необходим для того, чтобы
школы Воронежской области
получили возможность выхо-
да на новый уровень разви-

Просто надо мир изменить
тия, на новую форму демокра-
тических отношений с местным
сообществом, работали как
культурные, образовательные,
информационные и соци-
альные центры своих населен-
ных пунктов.

Участниками проекта ста-
ли 20 школ, прошедших кон-
курсный отбор. Уже подготов-
лены 10 координаторов. Каж-
дый из них работает с двумя
школами своего района.

В Воронеже на улице Не-
больсина около дома №21
активисты общественной
организации «Молодая Гвар-
дия» провели пикет в рамках
акции «Город без наркоти-
ков».

Место для пикета выбрано
не случайно - по некоторым све-
дениям, жители этой улицы
столкнулись с проблемой рас-
пространения наркотических
средств.

Собравшись у означенного
дома, «молодогвардейцы» раз-

вернули свои флаги и выстави-
ли плакаты: «Здесь не будет нар-
котиков!», «Подумай о буду-
щем!», «Позор!» и другие. Ребя-
та простояли под окнами дома
целый час, с 18.00 до 19.00.
Все прошло мирно и спокойно,
не то что ранее: в ходе пикета,
который активисты «Молодой
Гвардии» провели по этому же
адресу, милиция забрала в бли-
жайшее отделение двух недо-
вольных местных жителей, на-
падавших на пикетчиков и на-
рушивших порядок во дворе.

«Здесь не будет наркотиков!»

Материалы подготовил Николай СТАРЫХ.

На площади Ленина в Во-
ронеже прошел пикет под ло-
зунгом «Такая жизнь нам не
нужна!». Его организовал
штаб общественной органи-
зации «Молодая Гвардия».

Активисты движения выра-
зили свое отношение к работе
ЖКХ необычным способом. В

С тазиком... на площадь
связи с отсутствием горячей
воды на левобережье Воро-
нежа пикетчики принесли на
главную площадь города тази-
ки и ведра с водой. Этим са-
мым они хотели показать чи-
новникам мэрии, каким при-
митивным способом приходит-
ся мыться населению.

В областном центре про-
шла выставка «Защита прав
человека - наше общее
дело», организованная на
базе исторического факуль-
тета ВГУ при поддержке мо-
лодежной правозащитной
группы «Воронеж».

Выставка была адресова-
на прежде всего будущим по-
литологам, социологам и ис-
торикам. Она рассказала о са-
мых разных аспектах прав че-
ловека: ребенка, армии и че-
ловека, психиатрии и челове-
ка и так далее.

Одновременно прошла се-
рия открытых лекций в вузах
города. Их прочитали препо-
даватели Российского иссле-
довательского центра по пра-
вам человека и Независимой
психиатрической ассоциации
России.

Мероприятия были орга-
низованы в рамках проекта

Зазывали в волонтеры
«Участие молодежи в дея-
тельности по защите прав че-
ловека через развитие дви-
жения волонтеров (добро-
вольцев)». Проект направ-
лен на привлечение молоде-
жи к общественной деятель-
ности и на актуализацию со-
циальных проблем, реше-
нию которых могут помочь
молодежные инициативы.
Способствует он и диалогу
между молодежными орга-
низациями и академичес-
ким сообществом.

Проект реализуется в парт-
нерстве с Московской шко-
лой прав человека, при учас-
тии Уполномоченного по пра-
вам человека в Российской
Федерации. Помимо Воро-
нежской области в нем задей-
ствованы два края - Ставро-
польский и Краснодарский, а
также Смоленская и Москов-
ская области.

Как во власть попасть
Начался учебный год в

воронежской «Школе моло-
дого лидера», входящей в
общероссийскую сеть по-
добных школ. Этот проект
стартовал весной 2005 года
в Москве по инициативе Ад-
министрации Президента
РФ. Главная задача школ -
подготовить будущую полити-
ческую элиту страны или, как
минимум, научить молодежь
адекватно оценивать собы-
тия, происходящие в обще-

ственной жизни конкретного
региона.

Желание стать «молодыми
лидерами» изъявили около
трехсот воронежцев. Однако
путем анкетирования и собе-
седования отобрано только
шестьдесят.

Недавно будущие лидеры
встретились с депутатом Гос-
думы РФ Рифатом Шайхутди-
новым, который презентовал
присутствующим свою новую
книгу «Охота на власть».
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� Молодежное движение «Наши» организовало
    в Воронеже передвижную «Скорую правовую помощь».

План по наполнению госказ-
ны воронежскими таможенни-
ками выполняется исправно. За
9 месяцев текущего года в до-
ходную часть федерального бюд-
жета перечислено 3387,49 млн.
рублей. Внешнеэкономическую
деятельность за этот период осу-
ществили 605 участников. Объе-
мы экспорта составили 468223
тыс. долларов, импорта –
610112,7 тыс. долларов.

В эти праздничные дни мы
познакомились с человеком,
стоявшим у истоков становле-
ния Воронежской таможни, в
прошлом руководителем техни-
ческого отдела Сергеем Мухи-Сергеем Мухи-Сергеем Мухи-Сергеем Мухи-Сергеем Мухи-
нымнымнымнымным.

- В Воронежскую таможню я
попал в 1993 году, когда только-
только начиналось применение
компьютерных систем, обеспе-
чивал структуру связью -  элект-

ронной, телеграфной, радио-  и
правительственной, – расска-
зал  собеседник. – Тогда тамо-
женники готовились к новосе-
лью - переезду в здание, распо-
ложенное на пл.Застава, поэто-
му для прокладки коммуникаци-
онных сетей по евростандарту
необходим был специалист-
электронщик.

 Работая начальником лабо-
ратории ЧПУ завода тяжелых
механических прессов, я часто
выезжал для обмена опытом  и
знакомства с новыми техноло-
гиями за границу. При оформле-
нии привозимого из-за рубежа
оборудования  и состоялось мое
первое знакомство с таможней,
где тоже задумались о перспек-
тивах технического развития.
Тогдашний руководитель Олег
Подтиков  сначала обратился ко
мне за консультацией по компь-

ютерам, а затем пригласил и на
службу. Но я раздумывал почти
шесть лет, считал, что на заво-
де у меня перспективы больше,
да и с финансами было получ-
ше, чем на таможне…

- И все же ушли?
- Да. И здесь меня сразу заг-

рузили работой. Тоже, кстати, не
менее интересной. Поступила
новейшая компьютерная техни-
ка,  которую моей бригаде пору-
чили установить и дать первич-
ное обучение персоналу для ра-
боты на ней. Задачу выполнили:
300 сотрудников таможни были
обеспечены электронной свя-
зью. Затем новая серьезная ра-
бота.

Словом, мне очень повезло
и с коллективом, и с руководи-
телями. Да и задачи ставились
передо мной очень увлекатель-
ные. Но прогресс не стоит на
месте, и сейчас сотрудникам
таможни, работающим в этой
области, приходится решать
куда более сложные «голово-
ломки».

Сергей КРОЙЧИК.

Вчера российская таможня в пятнадцатый раз отметила
свой профессиональный праздник. Воронежские таможен-
ники по возрасту чуть старше: в октябре 1990 года по прика-
зу Главного управления Государственного таможенного кон-
троля такая структура появилась в нашей области.

ВЕСТИ
Родник на меже
Степное урочище Жёлоб

находится на меже Лизиновс-
кого и Шекаловского сельс-
ких поселений в Россошанс-
ком районе. Место любимо всей
округой - с незапамятных вре-
мен сюда приходят и приезжают
к благодатному роднику. Сейчас
ветераны при поддержке сель-
хозпредприятий «Луч» и «Свобо-
да»,  администраций благоустра-
ивают источник с тем, чтобы ос-
вятить его и открыть купель.

На лошадях
по Прибитюжью

Конный тур по Хреновско-
му бору организовали на днях
для школьников и студентов
Бобровского района. Ребята не
только научились управляться с
лошадьми, но и осенней приро-
дой родного края смогли полюбо-
ваться. В августе подобная ак-
ция уже проводилась – и теперь
её юные участники уже мечтают
о новой конной прогулке.

Сообщения подготовили:
Петр ЧАЛЫЙ,

Виталий ЧЕРНИКОВ.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ЛЕСНОГО КОНКУРСА,

опубликованного в официальном печатном издании «Коммуна» №155 от 05.10.2006г.
Настоящее извещение о внесении изменений является

неотъемлемой частью Извещения о проведении открытого лесного
конкурса, опубликованного в официальном печатном издании
«Коммуна» №155 от 5.10.2006г. и должно рассматриваться вместе
с ним.

Изменения в Извещении:
- описание участка лесного фонда Теллермановского лесхоза

№1, выставляемого на открытый лесной конкурс на право заклю-
чения договора аренды участков лесного фонда для осуществле-
ния заготовки древесины от рубок промежуточного пользования
и прочих рубок читать в следующей редакции

Теллермановский  лесхоз
Участок  № 1:  Воронежская область.
Борисоглебский район, Алабухское лесничество, кв.

71,73,74,76-136, площадь 3613 га. Хоперское лесничество,

кв.1-70,71 (часть, выделы 1-18,22-26,28-41, части выделов
19,20,27), 72 (часть, выделы 1-24, 26-40, часть выдела 25), 73-76,77
(часть, выделы 1-10, 12-21, часть выдела 11), 78-80,81 (часть вы-
делов 1,2; выделы 3-28), 82-138, 139 (часть, выделы 1-21, 23-31,
часть выдела 22), 140-178, 179 (часть, выделы 1-3, 5-36, часть вы-
дела 4), 180 (часть, выделы 1-10, 13-42, часть выделов 11,12), 181-
182, площадь 9196,8574 га.

Грибановский район, Алабухское лесничество, кв.1-3, пло-
щадь 92 га; кв.4-11, площадь 385 га; кв.12-24, площадь 569 га;
кв.25-29, площадь 172 га; кв.30-39, 107, площадь 634 га; кв.40-66,
площадь 1343 га; кв.67, площадь 35 га; кв.68, площадь 30 га; кв.69,
площадь 18 га; кв.70,72,75, площадь 213 га.

Общая площадь участка – 16300,8574 га. Возможный ежегод-
ный объем заготовки ликвидной древесины 9,8 тыс. кбм., в том
числе деловой 3,5 тыс. кбм.; начальный размер арендной платы
530456 руб.

Сертифицировано.

Собственник земельной доли -  участник общей долевой собственности
бывших земельных угодий СХА (колхоз) «Дружба» Нижнедевицкого района

Воронежской области Аксенов Виктор Иванович уведомляет всех
участников общей долевой собственности о том, что «30» ноября 2006 года,

в 15 часов 00 минут по адресу: Воронежская область, Нижнедевицкий
район, с. Синие Липяги, пер. Школьный  д. 1 «б», здание Дома культуры

СОСТОИТСЯ
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕНИКОВ

ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ
ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ БЫВШИХ

ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ КОЛХОЗ «ДРУЖБА»
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1) Условия передачи земельного участка, находящегося в долевой соб-
ственности, в аренду;

2) Местоположение части находящегося в долевой собственности земель-
ного участка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются
земельные участки в счет земельных долей;

3) Местоположение части находящегося в долевой собственности земель-
ного участка, в границах которой находятся невостребованные земельные
доли;

4) Местоположение части находящегося в долевой собственности земель-
ного участка, в границах которой выделяются земельные участки в счет
земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду;

5) Иные вопросы, поставленные собственниками земельных долей.
По вопросам, связанным с повесткой дня, и порядку проведения собрания,

обращаться по адресу проведения собрания.

Собственник земельной доли -  участник общей долевой собственности
бывших земельных угодий СП - колхоз «Петренковский» Острогожского

района Воронежской области Сохина Ольга Александровна уведомляет
всех участников общей долевой собственности о том, что «01» декабря 2006
года, в 14 часов 00 минут по адресу: Воронежская область, Острогожский

район, с. Петренково, ул. Мира, д. 39, здание Дома культуры

СОСТОИТСЯ
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕНИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ

ДОЛЕЙ УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ
СОБСТВЕННОСТИ БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ

СП-КОЛХОЗА «ПЕТРЕНКОВСКИЙ»

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1) Условия передачи земельного участка, находящегося в долевой собствен-

ности, в аренду;
2) Местоположение части находящегося в долевой собственности земельно-

го участка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются земель-
ные участки в счет земельных долей;

3) Местоположение части находящегося в долевой собственности земельно-
го участка, в границах которой находятся невостребованные земельные доли;

4) Местоположение части находящегося в долевой собственности земельного
участка, в границах которой выделяются земельные участки в счет земельных
долей для передачи таких земельных участков в аренду;

5) Иные вопросы, поставленные собственниками земельных долей.
По вопросам, связанным с повесткой дня, и порядку проведения собрания,

обращаться по адресу проведения собрания.

Собственники 191 земельной доли
в праве собственности на земельный участок площадью 1437,7 га

сельхозугодий с качественной оценкой 67401 баллогектар,
расположенный на территории АОЗТ «Рассвет» Петропавловского

района Воронежской области (174 человека),

извещают о своем намерении  выделить
ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВЫ)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения общей площадью 1437,7 га сельхозугодий с качественной оценкой
67401 баллогектар, в т.ч.: пашня 1205 га с оценкой 54231,16 баллогектара в полевом
севообороте №1: поле №1 рабочий участок №3 – 81,3 га; поле №2 – 158,5 га; поле №3
рабочий участок №1 – 64 га; поле №4 – 136,1 га; поле №5 рабочий участок №1 - 60,3 га;
поле №5 рабочий участок №2 – 58,7 га; поле №7 рабочий участок №1 - 44 га; поле №7

рабочий участок №2 – 58,3; поле №9 рабочий участок №4 – 46 га, в полевом севообороте
№2 (свекловичный): поле №1 – 139 га; поле №2 – 91 га; поле №3 – 114 га; поле №4
рабочий участок №1 – 58 га; поле №4; рабочий участок №2 – 40,9 га, в кормовом
севообороте №2 – 26,1 га; №3 – 28,8 га; сенокосы 211,4 га с оценкой 12166,84
баллогектара, расположенные в пойме реки Толучеевки; пастбища 21,3 га с оценкой 643
баллогектара в пойме реки Толучеевки согласно материалам проекта внутрихозяйствен-
ного землеустройства с комплексом противоэрозийных мероприятий АОЗТ «Рассвет» за
2001 год для дальнейшей его передачи в аренду ООО «Замостье». Компенсация не
предусмотрена, т.к. рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов) не
превышает рыночную стоимость оставшегося после выдела земельного участка в расчете
на единицу его  площади. Информацию о собственниках земельных долей, желающих
выделить земельный участок (массивы), можно получить у представителя собственников
земельных долей Пристанской Т.Г, проживающей по адресу: Воронежская обл., Петро-
павловский р-н, с.Замостье, ул.Зеленая, тел. 8/47365/4-71-78. Возражения от участни-
ков долевой  собственности направлять представителю собственников земельных долей
в течение месяца со дня публикации объявления в газете.

РЕАЛИЗУЕТ
ДИСКАТОРЫ:

БДТМ-3П-0,3А ......... 416000 руб.
БДТМ-3,8 ................ 525000 руб.

Официальный дилер
завода «Лессельмаш»

ОАО «Лосевремтехника»

Тел. (47362) 2-50-48,
2-41-75, 61-2-19.
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Наша «Коммуна» есть в системе

ПОВЕСТКА ДНЯ:
Определение местоположения части земельного участ-

ка, находящегося в общедолевой собственности, в границах
которой в первоочередном порядке выделяются земельные
участки в счет земельных долей.

Определение местоположения части земельного участ-
ка, находящегося в общедолевой собственности, в границах
которой находятся невостребованные земельные доли.

В.В.Кирсанова, Ю.Н.Данилов, А.И.Когтев,
В.Н.Скачков, Н.В.Черемисина.

ИНИЦИАТИВНАЯ ГРУППА
с. Скупая Потудань Нижнедевицкого района Воронежской
области сообщает, что 28 ноября 2006 года состоится

собрание собственников
земельных долей:
в СДК с. Скупая Потудань в 10.00.

Собственники земельных долей – участники общей
долевой собственности на бывшие земельные угодья ТОО

«Родина» Павловского района Воронежской области
уведомляют всех участников общей долевой собственности

о том, что 2 декабря 2006 года в 11 часов по адресу:
Воронежская область, Павловский район, с.Александровка-

Донская, здание сельского Дома культуры, состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
собственников земельных долей – участников общей долевой

собственности на бывшие земельные угодья ТОО «Родина»
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Определение местоположения части земельного участка,
в границах которой в первоочередном порядке выделяются земельные

участки в счет долей.
2. Определение местоположения части земельного участка,

в границах которой в первоочередном порядке выделяются земельные
участки в счет долей для передачи в аренду.

3. Определение порядка распоряжения, владения и пользования
земельным участком.

3. Иные вопросы, поставленные собственниками земельных долей.

Собственники 140 земельных долей
общей долевой собственности бывшего ЗАО «Калининское»

Панинского района Воронежской области уведомляют
остальных участников общей долевой собственности

О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ,
которое состоится 28 ноября в здании администрации

Дмитриевского сельского поселения в 10 часов.
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. О порядке оформления земельных паев в общедолевую
собственность.

2. Определение местоположения земельного массива,
в границах которого выделяются земельные доли в общедо-

левую собственность.
Возражения направлять представителю глав КФХ

Воробьеву В.С., с. Дмитриевка Панинского района.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса:
Выбор подрядных организаций для выполнения работ по текущему ремонту объекта

«Здание № 2/2-3» в г. Воронеж (казарма на 100 человек, внутренние общестроитель-
ные работы, замена оконных блоков, сантехнические работы, установка внутренних
сетей энергоснабжения)

2. Торги проводит:
Заказчик.

3. Заказчик:
Государственное образовательное учреждение высшего профессионального об-

разования «Воронежское высшее военное авиационное инженерное училище (Воен-
ный институт)» Министерства обороны Российской Федерации.

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Старых Большевиков, 54а
Почтовый адрес: 394064, г. Воронеж, ул. Старых Большевиков, 54а
Номер контактного телефона: (4732) 26-28-02, 26-59-94
Ответственный: Ларин Андрей Анатольевич

Тимошенко Александр Владимирович

4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, ко-
личество и начальная цена государственного контракта.

5. Источник финансирования заказа:
Внебюджетные средства.

6. Объем и условия выполнения работ:
Согласно проектно-сметной документации; силами, транспортом и оборудовани-

ем подрядчика.

7. Форма, сроки и порядок оплаты работ:
Безналичный расчет по факту выполнения работ, по мере поступления денежных

средств на расчетный счет заказчика.

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе:
Цена контракта, срок выполнения работ, функциональные и качественные ха-

рактеристики выполняемых работ, срок и объем предоставления гарантий каче-
ства.

9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в сле-
дующем порядке:

Участники перечисляют денежные средства в размере 5 % от начальной цены
контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40503810400001000180 в
ГРКЦ ГУ Банка России по Воронежской области, БИК 042007001, ИНН 3661011582,
КПП 366101001, Лицевой счет в Управлении федерального казначейства по Воронеж-
ской области № 06187608502, до момента подачи заявки на участие в конкурсе.

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного

запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса и
контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу
уполномоченного органа, со дня опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на
себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

11. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на учас-
тие в конкурсе:

Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с
9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 23 октября 2006 года непосредственно
до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п. 13
данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкур-
сной документации.

Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Ларин Андрей Анатольевич, телефон (4732)

26-28-02

12. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная докумен-
тация: www.admin.vrn.ru

13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в
конкурсе.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной
комиссией по адресу уполномоченного органа 22 ноября 2006 года в 15 часов
00 минут по московскому времени.

14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе:
Рассмотрение заявок будет осуществляться до 23 ноября 2006 года по адресу

уполномоченного органа.

15. Место и дата подведения итогов конкурса:
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий де-

сяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу уполномо-
ченного органа.

Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного орга-
на в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.

Контактное лицо: Ларин Андрей Анатольевич, телефон (4732) 26-28-02.

Казалось бы, благоприятный
календарь на финише обеспе-
чит «Факелу» необходимое коли-
чество очков для сохранения
прописки в первом дивизионе.
Три последних соперника – «Са-
лют-Энергия», «Авангард» и брян-
ское «Динамо» – свои задачи-
минимум выполнили и, в общем-
то, могли играть с воронежца-
ми, скажем, с прицелом на буду-
щее (молодежь, например, об-
катывать). Так бывало практи-
чески всегда, но в этом году, по-
хоже, традиция сломалась. Во
всяком случае, в ситуации, свя-
занной именно с «Факелом».

В отчетном матче бело-голу-
бые выглядели какими-то лег-
кими, как будто и не было за
плечами семимесячного мара-
фона. И абсолютно без комп-
лекса чужого поля. Без проблем
завладели центром и распоря-
жались мячом, как на трениров-
ке. Особенного рвения в их ата-
ках вроде не просматривалось,
но уверенность чувствовалась в
каждом эпизоде борьбы. Заби-
вали голы, правда, после розыг-
рыша стандартных положений.
При этом любопытным пред-

Синим пламенем...
«Факел» - «Динамо» (Брянск) – 0:2

Голы: Усиков (в свои ворота), 43. Були, 80.
«Факел» (Воронеж): Солосин, Гордеев, Грачев, Джи-

оев (Кокарев, 82), Горин, Лунин (Тузовский, 72), Паль-
чиков, Прокопенко (Дегтярев, 55), Гриднев, Усиков

(Мурыгин, 50), Малаховский.
«Динамо» (Брянск): Нарубин, Кутас, Шапкин, Сережкин, Ры-

тов, Филиппенков, Джинчарадзе, Малин, Санников (Савельев,
84), Були (Ешугов, 90+4), Толстых (Давыдов, 50).

Предупреждения: Джиоев, 18. Толстых, 33. Грачев, 48. Грид-
нев, 66. Давыдов, 87. Рытов, 90.

Судья: Лукин (Москва).
23 октября. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов.

5000 зрителей. 8 градусов.

ставляется автогол Усикова, как
раз брянского «экс-динамовца»,
нападающего, почему-то оказав-
шегося в глухой защите собствен-
ных ворот. Как ни грустно, но «Фа-
кел» (он, кстати, играл в синей
форме), «горит синим пламенем».

Многие зрители надеялись,
что революционное решение ру-
ководства клуба по назначению
Игоря Макарова исполняющим
обязанности главного тренера
команды как-то встряхнет кол-
лектив, раскрепостит его, но ни-
чего подобного не произошло.
Сам и.о. на пресс-конференции
бодрости духа не терял – думал,
мол, что дома возьмем шесть
очков, теперь то, что не добрали,
будем компенсировать на выез-
де. Шансы на сохранение про-
писки в первом дивизионе, дес-
кать, еще не все потеряны. И в
какой-то мере Макаров взял вину
за поражение на себя. «Значит,
во всем виноват я, - сказал он, -
потому что не разбудил футболи-
стов словами или чем-то еще…».

Валерия Нененко на тренер-
ской скамейке не видели, хотя ни-
чего неожиданного в том, чтобы
он там оказался, не произошло

бы. В целом «Факел» играл так,
словно установку на матч прово-
дили не Макаров с Лушиным, а
именно Нененко. Кто-то вроде бы
заметил Валерия Георгиевича на
восточной трибуне, но какое это
теперь имеет значение – проиг-
рали ведь  и команда, и болель-
щики, и весь воронежский фут-
бол, если на то пошло.

В 41-м туре «Лада» дома взя-
ла верх над «Машуком-КМВ» - 2:1,
а нижегородский «Спартак» над
«Металлургом» в гостях – 4:1. Это
основные, наряду с «Факелом»,
«выживальщики» дивизиона. Как
видите, их перспектива обозна-
чилась рельефнее воронежской.

«Кубань» не без труда выигра-
ла дома у «Орла» - 2:1, которого
мы увидим сегодня в Воронеже,

на Центральном стадионе проф-
союзов. «Химки» на выезде пе-
реиграли «динамовцев» Махач-
калы – 3:2, а «Урал» в  родных
стенах – «Анжи» - 2:0 (опять  оче-
редной дубль сделал «экс-факе-
ловец» Алхимов на пару с Акимо-
вым из «Сибири», возглавившим
гонку среди бомбардиров – по
21 голу). «Терек» потерпел оче-
редное домашнее поражение –
1:3 от «СКА-Энергии». «КАМАЗ» с
трудом одолел «Ангушт» - 2:1, а
«Содовик» и «Сибирь» с одинако-
вым счетом – 2:0 обыграли соот-
ветственно «Волгарь-Газпром» и
«Балтику».

Итак, сегодня в 18.30 – пос-
ледний домашний матч «Факе-
ла» в сезоне-2006.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Кубань 39 28 7 4 86-22 91
2. Химки 39 27 9 3 75-28 90
3. Урал 39 26 8 5 63-19 86
4. КАМАЗ 39 20 10 9 51-25 70
5. СКА-Энергия 39 19 8 12 62-37 65
6. Содовик 39 16 15 8 52-30 63
7. Сибирь 40 17 8 15 61-43 59
8. Терек 39 17 7 15 42-41 58
9. Динамо-Бр 39 16 10 13 40-32 58
10. Волгарь-Газпром 39 16 9 14 42-43 57
11. Авангард 39 14 13 12 41-36 55
12. Балтика 39 14 12 13 37-48 54
13. Машук-КМВ 39 16 5 18 39-53 53
14. Салют-Энергия 39 14 10 15 42-54 52
15. Анжи 39 13 8 18 50-63 47
16. Динамо Мх 39 12 11 16 51-52 47
17. Лада 39 12 6 21 34-57 42
18. Факел 39 10 11 18 27-48 41
19. Спартак НН 39 9 13 17 43-55 40
20. Орел 39 8 9 22 35-71 33
21. Металлург 40 4 6 30 26-75 18
22. Ангушт 39 3 3 33 29-96 12

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
7. Винтовка с укороченным стволом. 8. Персонаж романа «Золо-

той теленок». 10. Советский авиаконструктор. 11. Внутренний мир
человека. 12. Лиственное дерево. 14. Начало соревнования. 17.
Головной убор Папы Римского. 18. Углубление от колес на дороге.
19. Тот, кто подвергает оценке, разбору что-либо. 20. Морская пан-
цирная рыба. 23. Богиня домашнего очага. 25. Драгоценный ка-

мень. 26. Автоматизированное устройство, заменяющее человека.
27. Хвойное дерево. 31. Бодрящий напиток. 32. Жилище туриста. 33.
Богиня плодородия в древнегреческой мифологии. 34. Зодиакаль-
ное созвездие.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Северо-восточный ветер в Прибайкалье. 2. Хвойные леса в

Сибири. 3. Единица измерения жидкостей в некоторых англоязыч-
ных странах. 4. Стебли и листья корнеплодов. 5. Край суши, прилега-
ющий к водоему. 6. Священный жук у египтян. 9. Город в Брянской
области. 13. Легкий сквозной забор, изгородь. 14. Вид занятий в
университете. 15. Человек, способный передавать мысли на рассто-
янии. 16. Один из знаков монархической власти. 21. Обложка книги.
22. Древний город – государство в Северной Африке. 24. Внешний
вид, облик. 28. Вид синицы. 29. Резкое ускорение в беге. 30. Десер-
тное вино. 31. Предмет мебели с ящиками.

Составил Владимир КИРИН.

Ответы на кроссворд (21 октября)
По горизонтали: По горизонтали: По горизонтали: По горизонтали: По горизонтали: 5. Пластик. 6. Кипарис. 9. Артикул. 10. Селадон.

11. Катет. 12. Тирана. 14. Астана. 16. Нонет. 18. Колли. 19. Лядов. 21.
Лоция. 23. «Гранма». 25. Анкета. 29. Ванна. 30. Морфема. 31. Рого-
жин. 32. Атланта. 33. Дашкова.

По вертикали: По вертикали: По вертикали: По вертикали: По вертикали: 1. Калитка. 2. Фиалка. 3. Фиеста. 4. Арбалет. 5.
Парадиз. 7. Смокинг. 8. «Интернационал». 13. Налим. 15. Седан. 16.
Нил. 17. Тля. 20. Хромота. 22. Столица. 24. Надфиль. 26. «Колобок».
27. Кварта. 28. Каркас.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации  Коминтерновского р-на:

Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.


